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С Новым годом и Рождеством, боевые друзья!

Сегодня Ассоциация – единый, 
сплоченный коллектив людей, для которых 
понятие офицерской чести является 
основным жизненным принципом, а 
гордость за принадлежность к российскому 
офицерскому корпусу определяет реальные 
дела и устремления, направленные на 
процветание и безопасность Отечества! 

Нас хорошо знают в России и за 
рубежом. К нашему мнению внимательно 
прислушиваются в Министерстве обороны 
страны и других силовых структурах, в 
федеральных и региональных органах власти. 

Важными площадками для Ассоциации, 
как выразительницы интересов гражданского 
общества, стали Общественные палаты 
России и субъектов федерации, Торгово-
промышленная палата страны, Общественный 
совет при Минобороны России,и другие органы 
власти.

Особое внимание мы уделяем, и будем 
уделять работе в Вооруженных Силах. Мы 
всегда поддерживаем передовое, открыто 
говорим о проблемах, предлагаем пути 
их решения. Мы знаем, что руководство 
Министерства обороны во главе с генералом 
армии Сергеем Шойгу слышит голос  
ветеранов. Ассоциация выступает в еди-
ном строю с братскими ветеранскими 
организациями, ДОСААФ России, движением 
«Юнармия», объединениями ученых, 
деятелей культуры и искусства. 

Уважаемые мегапировцы, боевые 
друзья! Впереди еще много дел. На XII 
Конференции мы определяем основные 
направления развития Ассоциации и будем 
достойно идти по этому большому и нужному 
людям, обществу и государству пути, в 
едином строю, полные сил и энергии. 

Совет директоров  
и Правление Ассоциации

XII КОНФЕРЕНЦИЯ ОТКРЫЛАСЬ 
НА ОФИЦИАЛЬНОМ YOUTUBE-

КАНАЛЕ И ИНТЕРНЕТ-ПОРТАЛЕ 
АССОЦИАЦИИ. ОНА РАБОТАЕТ В 
НОЯБРЕ – ДЕКАБРЕ 2021 ГОДА.

«МЕГАПИР» СЕГОДНЯ:  
65 ЮРИДИЧЕСКИХ ЛИЦ  

ОФИЦЕРСКОЕ СОБРАНИЕ –  
60 000 ОФИЦЕРОВ В ЗАПАСЕ  

И ОТСТАВКЕ
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К РАЗГОВОРУ ОФИЦЕРОВ  
ЗАПАСОВ, ВЕТЕРАНОВ  
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ОПЫТ РАБОТЫ И ЗАПАС ПРОЧНОСТИ «МЕГАПИРА» – НА ГОДЫ ВПЕРЕД!



ДОКЛАД ПРЕДСЕДАТЕЛЯ СОВЕТА ДИРЕКТОРОВ АССОЦИАЦИИ ГЕНЕРАЛ-МАЙОРА В.Н. БОГАТЫРЕВА

XII ОТЧЕТНО-ВЫБОРНАЯ КОНФЕРЕНЦИЯ АССОЦИАЦИИ «МЕГАПИР»

XII отчетно-выборная конференция Ассоци-
ации офицеров запаса «МЕГАПИР» проходит в 
необычных условиях. К сожалению, санитарно-
эпидемиологическая обстановка не позволила 
нам встретиться очно. Совет директоров разре-
шил провести конференцию в виде видео раз-
говора на YouTube-канале нашей Ассоциации.

В ходе нашей конференции мы с вами об-
судим доклады Совета директоров и Правления 
Ассоциации. Вместе с вами поговорим о пер-
спективах ее развития на ближайшие 10 лет. 
В конечном счете, через наш интернет-портал, 
ютуб-канал, через личное общение, мы с вами 
определимся, путем электронного голосования, 
с составом Совета директоров Ассоциации, ко-
торый будет работать естественно в новых усло-
виях, новых обстоятельствах. Но, тем не менее, 
сегодняшний девиз наш таков: Накопленным 
за 28 лет опытом работы Ассоциацией органи-
зации и решения задач, стоящих перед ветеран-
ским движением – «Вперед в новом формате, с 

новыми возможностями и в новых условиях».
Сегодня Ассоциация это 65 юридических 

лиц, это свыше 60 тысяч членов нашего офицер-
ского собрания Ассоциации, это большой кол-
лектив региональных представительств. И нако-
нец, Международной конфедерации генералов, 
адмиралов и офицеров резерва.

Мы многое сделали с точки зрения того, что 
может сделать общественная организация  в ин-
тересах укрепления национальной безопасно-
сти нашей страны. Ассоциация участвовала в 
работе над концепцией национальной безопас-
ности. Наши предложения внесли в концепцию 
общественной безопасности. Эти вопросы рас-
сматривались на целом ряде наших мероприя-
тий. Мы непосредственно принимали участие в 
разработке и реализации социальной стратегии 
и развитии наших Вооруженных Сил. Целый ряд 
оборонных предприятий, учреждений военного 
назначения, социального назначения в Воору-
женных Силах удалось, в период не всегда пра-
вильных реформ, защитить и спасти от разруше-
ния. Тоже самое, с учетом того, что делала наша 
Ассоциация, делали наши представители, кото-
рые работают в федеральных органах власти и 
законодательной и исполнительной и, конечно 
же, наши товарищи, которые трудятся в регио-
нальных органах власти и представляют нашу 
организацию в регионах.

Мы внесли предложения более чем в 40 за-
конодательных актов, касающихся социально-
го статуса офицеров и вдов погибших офице-
ров при исполнении служебных обязанностей. 
На офицерских собраниях Ассоциация активно 
рассматривает жилищные проблемы офицеров. 
На них выступали представители Министерства 
обороны. Они отчитывались о проделанной ра-
боте, внимательно слушали предложения офи-
церов запаса и это положительно сказалось на 
решение сложнейшей проблемы, которая не ре-
шалась многие годы. И вот сейчас, благодаря 
президентской программе, благодаря активной 
позиции руководства Минобороны России, она 
благополучно решена.

Мы можем говорить о том, что предложения 
Ассоциации нашли свой отклик в части касаю-
щейся защиты и восстановлении военной меди-

цины. Это тоже было важным значением в жиз-
ни, когда практически целый ряд крупнейших 
госпиталей, научных учреждений, даже военно-
медицинская академия, едва не подверглись 
разгромному разрушению.

Все эти годы наша Ассоциация развивалась 
по всем своим базовым направлениям. Опира-
ясь на достаточно сильный экономический блок, 
который когда-то начинался со строительства 
торговых бизнес-центров «Дарья» и сегодня они 
успешно работают, сумели преодолеть сложные 
периоды кризисов, связанные с пандемией в 
стране. Сегодня наши экономические структуры 
выполняют важнейшие задачи оборонного зна-
чения, решают и ведут строительство социаль-
ных объектов в различных регионах нашей стра-
ны. Именно они создают ту экономическую осно-
ву, которая позволяет нам реализовывать свои 
социальные программы в интересах ветеранов, 
в интересах молодежи, в интересах семьи воен-
нослужащих.

Не случайно, именно к нашим строительным 
структурам обратилось Министерство обороны 
в целях выполнения поручений президента РФ 
в 2020 году по строительству противоковидных 
госпиталей. СПК «Мегапир» построил 4 противо-
ковидных госпиталя в сложнейших условиях. В 
течение 40-50 дней создавались медицинские 
объекты высокой сложности, с самым совре-
менным оборудованием. И конечно, это позво-
лило внести достаточно большой вклад в спасе-
ние жизни, как военнослужащим, так и нашему 
гражданскому населению.

Среди тех задач, которые решала Ассоциа-
ция после XI конференции широкое внимание  
общественности было привлечено к нашей со-
вместной акции с российской газетой «Ветера-
ны и общество». В течение нескольких лет реги-
ональные представители Ассоциации, наш цен-
тральный аппарат, Совет директоров управле-
ния проводили большую работу в рамках реа-
лизации президентской программы по обеспе-
чению жильем ветеранов. Мы получили десятки 
тысяч обращений ветеранов и членов их семей. 
Большинство из них было рассмотрено и реали-
зовано. Несомненно, мы можем отнести к успе-
хам Ассоциации за этот период то, что нам уда-
лось решить ряд вопросов, связанных с участ-
никами боевых действия тех, которые ранее не 

входили в перечень государственных мер и не 
пользовались соответствующими льготами, ко-
торые предусмотрены для ветеранов Россий-
ской федерации.

Среди задач, которые решала Ассоциация, 
важное место занимало участие в жилищных 
проблемах военнослужащих. Получая информа-
цию об объективной обстановке от наших ре-
гиональных представителей, мы информирова-
ли руководство Минобороны, на месте добива-
лись решения целого ряда проблем, в части ка-
сающейся конкретных людей и решения их жи-
лищных проблем. Не менее чем 6 тыс. человек, 
благодаря Ассоциации за последние 10 лет су-
мели улучшить свое жилье или получили свои 
квартиры.

Одна из важнейших задач Ассоциации се-
годня это военно-патриотическое воспитание 
молодежи  и оказание помощи органам военно-
го управления и общественным организациям в 
подготовке к военной службе. Несомненно, клю-
чевой из них является ДОСААФ России, которая 
является общественной государственной орга-
низацией, проводит огромную работу по патрио-
тическому воспитанию молодежи, по подготовке 
юношей к военной службе и развитию военно-
технических видов спорта. Наши добрые отно-
шения подкрепляются тем, что председатель Со-
вета Ассоциации А.Н. Каньшин входит в попечи-
тельский Совет ДОСААФ России и является пред-
седателем наблюдательного совета региональ-
ного отделения ДОСААФ России г. Москвы. Это 
позволяет проводить большую совместную ра-
боту здесь непосредственно в центре. Но, важ-
но и то, что многие наши региональные предста-
вители входят в органы и штабы ДОСААФ субъ-
ектов федерации.

Мы накопили значительный опыт совмест-
ной работы с военными комиссариатами стра-
ны, подкрепленными тесными контактами с ге-
неральным штабом РФ, прежде всего с глав-
ным организационно-мобилизационным управ-
лением по подготовке и участию наших предста-
вителей в организации призывной компании в 
Вооруженные Силы. Такие примеры, когда судь-
бы молодых людей, защита прав призывников, 
и одновременно оказание помощи в проведе-

нии, как торжественных мероприятий, так и ме-
роприятий по организованной отправки моло-
дого пополнения в войска, особенно с услови-
ях, связанных с ограничением короновирусом и 
участие в них наших товарищей, имели важную 
роль для того, чтобы призыв прошел организо-

ванно, четко, без срывов и молодые люди при-
были в свои воинские части подготовленные к 
тому, чтобы выполнять свои обязанности по за-
щите Отечества.

Все это время сохранялись наши благотво-
рительные программы, в том числе программы 
помощи детям погибших военнослужащих. Бо-
лее тысячи из них получали и получают сегодня 
стипендии Ассоциации. Это дети, тех кто погиб 
в контртеррористической операции в Северо-
Кавказском регионе, в период операции по при-
нуждению к миру Грузии. Сегодня это дети тех, 
кто погиб при исполнении интернационально-
го долга в Сирийской арабской республике. Это 
важная миссия и мы будем продолжать ее и 
дальше.

Ассоциация полностью поддержала ини-
циативу Министерства обороны России, и об-
щества в части касающейся создания военно-
патриотического детско-юношеского движения 
«Юнармии». Работая совместно в Главным шта-
бом и региональными штабами этого движе-
ния Ассоциация оказала помощь более чем 40 
юнармейским отрядам и сегодня продолжает 
работу  с ними, активно участвуя в воспитании 
молодого поколения.

Многие годы нашу Ассоциацию связыва-
ют теплые отношения с военно-учебными заве-
дениями и до вузовскими учебными заведения-
ми Минобороны РФ. Для того, чтобы поддержать 
курсантов, слушателей, суворовцев и нахимов-
цев Совет директоров управления Ассоциации 
утвердили специальные награды. Это стипендии 
имени Генералиссимуса А.В.Суворова, стипен-
дия Маршала артиллерии В. М. Михалкина, сти-
пендия Маршала СССР Д.Т. Язова. Эти стипендии 
и знаки отличия вручены в целом ряде высших 
учебных заведений, в суворовских, нахимовских 
училищах и в кадетских корпусах, с которыми 
дружит и поддерживает связь наша Ассоциация.

Важным стимулом для молодежи стало все-
мерное продолжение и продвижение в области 
культуры, в области воспитательных мероприя-
тий традиций офицерского корпуса России. Офи-
церские балы М.Ю. Лермонтова стали уже до-
брой традицией, которые ежегодно проводятся 
здесь в центральных учреждениях министерства 
культуры обороны, проводятся в регионах. В них 
участвуют офицеры, члены семей, наши ветера-
ны, суворовцы и кадеты. Молодые энергичные 
красивые, они впитывают в себя образцы куль-
туры. И мы рады тому, что эта инициатива нашла 
свое отражение.

Наше военно-философское общество на се-
годняшний день — это уникальное собрание во-
енных философов, которые осмысливают очень 
важную тему философии Победы в Великой Оте-
чественной войне. Именно их взгляды и подхо-
ды во многом позволяют правильно освещать 
роль нашей страны, роль нашей армии и наши 
реальные возможности и не позволяют тем, кто 
во имя политической коньюктуры, во имя иска-
жения истории пытается разрушить мироустрой-
ство, миропорядок, созданный после второй ми-
ровой войны.

Издательский дом «Мегапир» выполняет 

важную функцию военно-патриотического вос-
питания нашей молодежи. Рассказы о деятель-
ности Ассоциации и, что очень важно, в защи-
ту интересов нашей страны от фальсификато-
ров ее боевой истории, истории Великой Отече-
ственной войны, всех кто пытается, так или ина-

че опорочить деятельность Вооруженных Сил 
России. Издано более 900 тысяч книг и бро-
шюр. Важнейшим мы считаем издание газе-
ты «Офицерский сплав», которая вышла уже бо-
лее чем 5 млн. тиражом. Одновременно с этим 
для нас важное место занимает студия «Мега-
пир», выпустившая более 200-х фильмов с рас-
сказом о деятельности нашей Ассоциации, круп-
ных и важных событиях нашей страны, в кото-
рых мы принимали участие. Наши фильмы выш-
ли на Youтube-канале нашей Ассоциации «Мега-
пир», что позволяет большому числу людей по-
смотреть их и по настоящему  убедиться в том, 
что делает и как работает наша Ассоциация.

Весь этот период мы активно работали в во-
просах развития гуманитарной миссии нашей 
страны, нашего российского офицерского кор-
пуса за рубежом. 10 лет в этом году отметила 
Международная конфедерация генералов, ад-
миралов и офицеров резерва.

Авторитетом нашей Ассоциации является и 
то доверие, которое было оказано руководством 
Ассоциации нашему руководителю, председате-
лю Совета учредителей Александру Николаеви-
чу Каньшину, который уже много лет работает в 
Общественной палате РФ, который фактически с 
момента создания является одним из руководи-
телей Общественного Совета при МО РФ. Мно-
го из того, что смогла сделать Ассоциация было 
сделано благодаря тому, что использовали ре-
альные возможности и Общественной палаты 
России и Общественного Совета при Миноборо-
ны.  Не мало важным для нас является и то, что 
Генеральный директор нашей ассоциации Алек-
сандр Александрович Каньшин уже почти 10 лет 
является председателем комитета по экономи-
ке и недвижимости ТПП РФ, а последние время 
он возглавил общественный Совет Росреестра. 
Поэтому поколение ветеранов нашей Ассоциа-
ции опирается на молодежь, которая принима-
ет наши традиции, понимает и проводит в жизнь, 
то к чему стремились мы, работая в Ассоциации. 
Мы уверены, что у нас большое будущее.

Не могу не сказать и еще об одном. Послед-
ние три года Ассоциация выполняла очень важ-
ную духовно-нравственную роль, являясь ядром 
Генеральной дирекции благотворительного фон-
да «Воскресение». По просьбе руководства Ми-
нобороны А.Н. Каньшин, как  глава нашей Ассо-
циации, возглавил Генеральную дирекцию этого 
фонда. Сотрудники  Ассоциации, члены Совета, 
члены Правления, широкий круг других сотруд-
ников, региональных представителей, волонте-
ры, как истинные патриоты нашей страны, при-
нимали участие в деятельности этого фонда. К 
75-летию Великой Победы был построен шедевр 
мирового церковного зодчества. Патриарший 
собор во имя Воскресения Христово, Главный 
Храм Вооруженных Сил РФ.

Ассоциация 28 лет работала честно. Нас на-
зывают Ассоциацией добрых дел. Уверен, что в 
ходе обсуждения докладов Совета директоров, 
Правления Ассоциации прозвучат  многие но-
вые предложения большого сообщества по со-
вершенствованию организации нашей работы. 
Но мы помним и знаем главное: впереди наше 

30-летие, впереди 
80-летие Победы со-
ветского народа в 
Великой Отечествен-
ной войне, впереди 
еще много важных 
дел. Родина нуждает-
ся в развитии граж-
данского общества. 
Мы хотим, чтобы наш 
голос был услышан, 
а наш голос это голос 
офицеров запаса.

(Доклад, разме-
щенный на YouTube-
канале Ассоциа-
ции, посмотрели бо-
лее 15 тысяч чело-
век. Поступают мно-
гочисленные откли-
ки и предложения по 
совершенствованию 
деятельности «Мега-
пира»).

ПРЕСС-СЛУЖБА
АССОЦИАЦИИ
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ском и потерей здоровья и самой жизни во вре-
мя службы в мирное время.

Во всех странах мира, в том числе и в быв-
шем Советском Союзе, эти риски компенсиро-
вали за счет привилегий, льгот и других мер под-
держки для военнослужащих. У нас на сегодняш-
ний день военная служба приравнена к обычной 
рабочей профессии, обычным рабочим дням, 
беззаботным выходным и праздничным дням. 
Поэтому так плачевно обстоят дела с пенсион-
ным понижающим коэффициентом, индексаци-
ей. В этом непонятна позиция комитета по обо-
роне Государственной Думы. Многие годы Коми-
тет возглавляет военный человек с неплохой ре-
путацией в войсках, но приходится принимать 
такие решения, которые никогда бы не принял 
человек далекий от военной службы. Вместо за-
щиты служивых людей пытаются навредить им, 
или бездействовать.

Можно признать удовлетворительной рабо-
ту с молодежью. Она охватывает значительный 
контингент молодежи, носит разнообразный ха-
рактер, подходы и формы работы.

Что касается структуры системы управления 
Ассоциации, то понятно, что без регионов, об-
ратной связи с ними и заинтересованности со-
вместной с ними работы, невозможно решить 
ни одной задачи, в особенности в области под-
держки Вооруженных Сил. Без их участия невоз-
можно будет получить какую-либо информацию 
не только о состоянии войск, но и жизни вете-
ранских коллективов. На сегодняшний день та-
кого органа управления в Ассоциации нет, но 
он просто необходим. Необходимо подумать над 
структурой самой Ассоциации для работы в бу-
дущем.

На XII Конференции Ассоциации «Мегапир» 
были также заслушаны доклады:

•Руководителя молодежных программ, 
члена Совета директоров Ассоциации О.М. Сав-
ватеевой.

•Заместителя Председателя Сове-
та директоров Ассоциации по финансово-
экономической работе А.А. Самусева.

В обсуждении докладов выступили: член 
Совета директоров Ассоциации И.Е. Ефимов и 
другие руководители подразделений и сотруд-
ники Ассоциации.

ДОКЛАД ПРЕДСЕДАТЕЛЯ ПРАВЛЕНИЯ АССОЦИАЦИИ ГЕНЕРАЛ-ПОЛКОВНИКА В.Н. ЗАРИЦКОГО

XII ОТЧЕТНО-ВЫБОРНАЯ КОНФЕРЕНЦИЯ АССОЦИАЦИИ «МЕГАПИР»

АССОЦИАЦИЯ ПРИНЯЛА УЧАСТИЕ В ЗАСЕДАНИИ ОП РФ

В своем докладе я хотел остановиться на 
отдельных аспектах работы Правления Ассо-
циации за отчетный период. Работа Правления 
Ассоциации была направлена на улучшения ка-
чества взаимоотношений работы с ветеранами 
Вооруженных Сил, представителями нашей ор-
ганизации в военных округах. Активно мы за-
нимались взаимодействием с Министерством 
обороны РФ, главными и центральными управ-
лениями, военными округами.

Конечно, базовая задача работы Правле-
ния Ассоциации — эта задача на улучшение ка-
чества жизни ветеранов Вооруженных Сил. Мы 
внимательно  реагируем на все вопросы, заяв-
ления, в том числе и на жалобы, которые зача-
стую приходят к нам с регионов. И пытаемся, 
увязывая наши  отношения с местными орга-
нами власти, с военными органами управления 
регионов, реализовать обращения ветеранов, 
чтобы оказать им необходимую помощь. Боль-
шинство проблем ветеранов нам удалось ре-
шить. Эти вопросы будут находиться постоянно 
под нашим вниманием.

Вместе с тем, у нас есть еще одна задача. 
Это участие в проведении Всеармейских состя-
заний по элементам боевой подготовки. В этом 
плане мы активно работаем с Главным Управ-
лением боевой подготовки МО РФ, с начальни-
ками главных центральных управлений. С этой 
целью Ассоциация закупила 68 именных куб-
ков для поощрения победителей Всеармейских 
состязаний внутри Вооруженных Сил по итогам 
учебного года. Мы награждаем ценными по-
дарками, грамотами другими призами не толь-
ко подразделения, но и отличившихся военнос-
лужащих. Это оказывает значительное влияние 
на уровень и качество боевой подготовки. Так-
же мы принимаем участие в международных ме-
роприятиях.

Мы серьезно занимаемся поддержкой здо-
ровья ветеранов. С точки зрения социаль-
ной поддержки, это на сегодняшний день са-
мая значимая задача. А влияем мы на нее че-
рез Фонд поддержки ветеранов и офицеров 
военно-медицинской службы, который воз-
главляет ветеран медицинской службы В.И. 
Ханьжов. Здесь мы поощряем врачей, мед-
сестер, для которых установлены персональ-
ные премии. Мы чтим в России медиков, кото-
рые внесли достойный вклад в лечение ветера-
нов и офицеров. В этом плане нами изготовле-
ны несколько памятников, которые установле-

Уважаемые участники конференции! Пред-
ыдущая XI конференция Ассоциации состоялась 
9 лет назад 30 октября 2012 года. Восемь лет 
из девяти я возглавлял Правление Ассоциации. 
Поэтому мое выступление можно считать со-
докладом к докладу Председателя Правления  
В.Н. Зарицкого.

Ассоциация некоммерческая организа-
ция. Государство финансами не поддержива-
ет. Финансовые отчисления от финансово-
экономического блока Ассоциации не может 
все обеспечить. Тем не менее, Ассоциации уда-
валось за все предыдущие годы сосредотачи-
вать свои силы на трех целевых направлениях:  
поддержка Вооруженных Сил; поддержка вете-
ранов войны, боевых действий и военной служ-
бы; поддержка и работа с молодежью. Эти зада-
чи сформулировала сама жизнь в сложные 90-е 
годы. Именно они определяли, и будут опреде-
лять лицо Ассоциации.

 Нужно понимать, что Ассоциация - это объ-
единение офицеров запаса Вооруженных Сил, 
которое располагает высоким образователь-
ным, профессиональным, интеллектуальным, 
культурным уровнем, практическим опытом ра-
боты в войсках и большим жизненным опытом. 
Большинство  наших сотрудников имеют по два 
или три высших образования. Такими потенци-
альными возможностями не обладает ни одна 
государственная структура. Поэтому, когда мы 
говорим о поддержке Вооруженных Сил Рос-
сии, мы имеем в виду участие опытных ветера-
нов, оказание помощи командирам частей и со-
единений и объективной оценки на местах по 
вопросам повседневной жизни, боевой подго-
товки, воинской дисциплины, состояния учебно-
материальной базы. Все полезные и обобщен-
ные в Ассоциации предложения докладываются 
руководству Минобороны. Такая работа являет-
ся очень полезной для оборонного ведомства.  
Потребность такой работы возрастает в услови-
ях растущей напряженности международных от-
ношений.

Можно привести пример, когда в опреде-
ленный период пришлось спасать систему во-
енного образования, военно-медицинское обе-
спечение, вмешиваться и устранять перекосы 
в организационном строительстве сухопутных 
войск. Были использованы все средства: и об-
щественное мнение и офицерские собрания, и 
площадка Общественной палаты. И отстояли, в 
конце концов. К сожалению, эта работа в отчет-
ный период ослабла.

Что касается поддержки ветеранов войны 
и военной службы, то эта работа проводилась в 
большей степени моральной поддержки и под-
держки вопросов социальной защиты. Мы пы-
таемся добиться справедливого пенсионного 
обеспечения военных пенсионеров. Мы пока 
не продвинулись в этом направлении. Причи-
на одна. Руководство нашей страны, в отличие 
от других стран, не признает особого характера 
военной службы, заключающегося в серьезных 
ограничениях конституционных прав и  свобод 
военнослужащих, несоизмеримым высоким ри-

ДОКЛАД ПРЕДСЕДАТЕЛЯ СОВЕТА ОФИЦЕРСКОГО СОБРАНИЯ ГЕНЕРАЛ-ПОЛКОВНИКА Ю.Д. БУКРЕЕВА

ны в военно-медицинской академии, в госпита-
ле имени Вишневского.

Наряду с этим, мы занимаемся молодеж-
ными программами. Нами установлены для су-
воровцев медали имени генералиссимуса А.В. 
Суворова. Эти медали мы вручаем отличникам 
учебы по результатам учебного года. Вручаем 
также вымпел и денежные премии. Все это ока-
зывает влияние на качество учебы. Кроме это-
го, мы занимаемся поощрением курсантов учи-
лищ и слушателей военных академий. Для них 
тоже установлены именные награды. К приме-
ру, в Михайловской Артиллерийской Академии 
учрежден приз отличнику учебы имени маршала 
артиллерии В.М. Михалкина, в Академии проти-

вовоздушной обороны, знак маршала артилле-
рии В.И.Казакова.

Мы находимся в постоянном контакте с ру-
ководством юнармейского движения и прове-
ли много мероприятий в регионах нашей стра-
ны. Мы помогли вновь создаваемым отрадам 
«Юнармии» в приобретении формы одежды, ли-
тературы. Кроме того, мы выпустили методиче-
ские рекомендации для организации работы 
юнармейских отрядов.

Наш базовый фонд «Мегапира» - это Фонд 
«Офицерское братство». 5-го сентября этого 

года Фонд отметил 20 лет. За это время фонд 
провел большую работу.

Работа коллектива Правления ассоциации 
непростая. Она должна поддерживать тесный 
контакт с региональными представительства-
ми. Мы разработали новую систему управления. 
Сейчас во всех военных округах есть помощни-
ки командующих по работе с ветеранами. И мы 
практически используем связь наших предста-
вителей с помощниками командующих для акти-
визации работы на местах. И мы вырабатываем 
сейчас эту схему взаимодействия.

За последние 2-3 года мы активизировали 
работу с клубами генералов на территории Рос-
сии. Большую совместную работу проводят клу-
бы генералов в Самаре, Керчи. Важную работу в 
Ассоциации проводит Международная Конфеде-
рация генералов, адмиралов и офицеров резер-
ва. В этом плане активно используются создан-
ные сайты по нашим структурным подразделе-
ниям. Так, за последнее время, на сайте Фонда 
«Офицерское братство» более 2 тыс. посещений.

Я считаю, что те задачи, которые стояли пе-
ред Правлением Ассоциации, в отчетный пери-
од в основном выполнены. У нас еще достаточ-
но нерешенных вопросов и проблем, которыми 
мы будем заниматься в предстоящий период на-
шей деятельности.

В Общественной палате Российской Феде-
рации состоялось итоговое пленарное заседа-
ние, посвященное обсуждению проекта Докла-
да о состоянии гражданского общества в Рос-
сии за 2021 год. В ходе работы XII конференции 
Ассоциации, в заседании приняли участие член 
Общественной палаты РФ, Председатель Сове-
та Ассоциации «Мегапир» А.Н. Каньшин, Гене-
ральный директор - заместитель Председателя 
Совета директоров Ассоциации А.А. Каньшин, 
член Правления Ассоциации, Первый замести-
тель Председателя Комиссии Общественной па-
латы РФ по гармонизации межнациональных и 
межрелигиозных отношений В.М. Лагкуев.

В подготовленном в Общественной пала-
те РФ документе подробно освещены факто-
ры, повлиявшие на рост гражданской активно-
сти и сознательности, среди которых - независи-
мое общественное наблюдение за голосовани-
ем, разрешение проблемных ситуаций в сфере 
экологии, помощь детям с заболеваниями, раз-
витие добровольчества и поддержка некоммер-
ческого сектора, работа над корректировкой  
нацпроектов.

А.А. Каньшин, как Председатель Обществен-

ного совета при Росреестре, выразил поддерж-
ку основным положениям проекта Доклада. В 
своем выступлении он затронул вопросы, свя-
занные с формированием кадастровой стоимо-
сти и ростом налоговой нагрузки на предприя-
тия малого и среднего бизнеса.

А.А. Каньшин отметил, что из всего широко-
го спектра проблем, которыми занимается Об-
щественный совет при Росреестре, тема повсе-
местного и неуклонного роста налоговой нагруз-

ки на субъекты малого и среднего бизнеса стоит 
наиболее остро, в то время как экономическое 
обоснование этого роста неочевидно. «От име-
ни экспертов, бизнес-сообщества, Ассоциации 
инвесторов России и Москвы хочу обратиться с 
предложением рассмотреть этот вопрос имен-
но на площадке Общественной палаты с привле-
чением ведущих экспертов, министерств и ве-
домств», - заключил А.А. Каньшин.

Кроме этого, А.А. Каньшин принял участие 
с докладом на секции форума «Открытость и 
результативность Общественных советов при 
ФОИВ: вчера, сегодня и завтра», организован-
ном Общественной палатой Российской Феде-
рации. Участники заседания обсудили вопросы 
мониторинга и рейтинга общественных советов 
с целью повышения их открытости и эффектив-
ности. Были внесены предложения в методику 
рейтинга, а также критерии оценки эффектив-
ности, открытости и результативности деятель-
ности общественных советов. Свои замечания и 
дополнения к проекту доклада высказали пред-
седатели и члены профильных комиссий Палаты. 

В ходе своего выступления В.М. Лагкуев от-
метил важную роль государственной поддержки 
при реализации гражданских инициатив, пре-
жде всего, в области межнациональных и меж-

конфессиональных отношений, подчеркнул не-
обходимость более тесного взаимодействия го-
сударственных структур и общественных инсти-
тутов в решении актуальных для всего общества 
вопросов.

В ходе пленарного заседания члены Обще-
ственной палаты РФ обсудили ключевые собы-
тия года, подвели итоги по основным направле-
ниям работы, рассказали о планах и целях рабо-
ты на 2022 год.

3                                    № 8-9 (132-133)    офицерский                      сплав    ноябрь-декабрь 2021 г.



ОБСУЖДЕНИЕ КОНФЕРЕНЦИИ И ПРАКТИЧЕСКИЕ ДЕЛА

Представитель Ассоциации в Кабардино-
Балкарской Республике Жашарбек Атаев

Уважаемые коллеги! Емкий и содержатель-
ный доклад Председателя Совета директоров 
Ассоциации «Мегапир» еще раз продемонстри-
ровал и наглядно показал ту огромную созида-
тельную работу, которую проводит Ассоциация, 
реализуя социальные программы и проекты. Я, 
как региональный представитель «Мегапира» 
хочу выразить признательность за поддержку и 
помощь со стороны Ассоциации.

Мы тесно взаимодействуем с представитель-
ствами «Мегапир» с Северо-Кавказским и Южным 
федеральными округами. Обмениваемся опытом 
работы, что помогает повысить результативность 
наших действий. Из газеты Ассоциации «Офицер-

ский сплав» мы узнаем об опыте работе наших 
представительств из других регионах. Это очень 
важный фактор позволяющий не только обога-
титься новыми формами работы, но и избежать в 
своей деятельности формализма. В докладе отме-
чалось о плодотворной работы студии «Мегапир» 
фильм. Да, там действительно работают настоя-
щие профессионалы и нам региональным предста-
вителям хотелось, чтобы студия фильма чаще вы-
езжала в регионы для изучения и обобщения опы-
та работы представителя Ассоциации на местах. 
Это бы было очень интересно и познавательно.

Одним из важнейших направлений нашей ра-
боты является военно-патриотическое воспитание 
молодежи. В регионе проводится активная работа 
с молодежными и патриотическими организация-
ми, в частности с Юнармейским движением. К со-
жалению, в ряде случаев управления образования 
увлекаются количественными показателями, за-
бывая о качестве. Мало проводится занятий с чле-
нами «Юнармии» в образовательных учреждениях. 
Нет состязательности, как фактора активного ро-
ста. Хотелось бы, обратиться к Совету директоров с 
предложением о проведении под эгидой Ассоциа-
ции, при поддержке Российской Ассоциации Геро-
ев, в городах воинской славы и в городах-героях 
Всероссийского конкурса на лучший юнармейский 
отряд «Юные патриоты России». Этот проект позво-
лил бы оживить патриотический подъем молоде-
жи, способствовать росту патриотического созна-
ния молодежной среде.

Скоро, в 2023 году Ассоциации «Мегапир» ис-
полнится 30 лет. Это для нас всех очень знамена-
тельная дата. Личный вклад каждого из нас в по-
вышении авторитета Ассоциации «Мегапир» по-

Главный редактор региональной газеты  
«Офицерский сплав» Александр Красуля

Мне, как главному редактору региональ-
ной газеты «Офицерский сплав» в ЮФО, СКФО и 
ЮВО есть, что сказать о работе офицеров запа-
са южного региона. Учитывая, что обсуждение 
докладов происходит в онлайн режиме, поста-
раюсь тезисами высказать свое мнение о на-
шей общей работе.

Несомненно, как отмечалось в докладах руко-
водителей Совета директоров и Правления Ассо-
циации в отчетный период офицерами запаса на 
всех уровнях сделано очень много. И нет необхо-
димости перечислять все события и мероприятия, 
в которых активно участвовали все офицеры за-
паса, в том числе южного региона. И, сделанное, 
только заставляет нас смотреть вперед, решать 
проблемы, которые еще накопились в нашей ра-
боте.

Прежде всего, хочу выразить благодарность 
руководству Ассоциации: председателю Совета 
полковнику Каньшину Александру Николаевичу, 
председателю Совета директоров генерал-майору 
Богатыреву Владимиру Николаевичу, председа-
телю Правления генерал-полковнику Зарицко-
му Владимиру Николаевичу за активную оказан-
ную помощь в выпуске нашей газеты «Офицерский 
сплав» в ЮФО, СКФО и ЮВО.

Газета уже выпускается более 14 лет. 133 вы-
пуск газеты тиражом более 1000 экземпляров 
уже отправлен в региональные представитель-
ства южного региона и руководству Ассоциации с 
обсуждением докладов и выступлений на XII кон-
ференции. В июле 2022 года газете исполнится 15 
лет. Она сплотила представительства Ассоциации 
в Южном регионе. Редакция газеты активно пока-
зывает работу представительств Ассоциации, с ко-
торыми имеет постоянную связь и контакты.

Хотелось бы, чтобы руководство ассоциа-
ции больше уделяли внимание работе офицеров 
запаса на региональном уровне. После послед-
ней конференции эта работа несколько ослабла. 
Здесь есть объективные и субъективные причи-
ны. Это произошедшая самоизоляции в результа-
те пандемии, которая не позволила активно про-
водить организаторскую работу на местах. Но это 
и ослабление руководства Ассоциации работой на 
местах. Честно говоря, мы иногда не можем най-
ти в руководстве Ассоциации ответственного ру-
ководителя за региональное развитие. После ухо-
да с наших рядов Ковалева А.П, который отвечал 
за этот участок работы, нам приходится обращать-
ся в первым лицам ассоциации для решения сво-
их внутренних вопросов.

В этом плане, хотелось бы обратить внима-
ние Ассоциации на вопросы подбора и назначе-
ния кандидатур на должности руководителей пред-
ставительств Ассоциации в Южном регионе. Бу-
дет правильно, чтобы подбор и назначение реги-
ональных представителей проводило Руководство 
Ассоциации. При этом могло учитываться мнение 
руководителей представительств на местах.

Мало того, нам необходимо добиться, чтобы в 
каждых областях, краях и республиках представи-
тели Ассоциации «Мегапир» были в каждом горо-
де областного, краевого и республиканского под-
чинения, как это сделано уже в Краснодарском, 
крае, Волгоградской области, Республике Север-
ная Осетия-Алания. Тогда можно уверенно ска-
зать, что работа офицеров запаса в регионах бу-
дет более активной и результативной. Я думаю, что 
сделать это в наших силах.

Так, представитель Ассоциации в республике 
Дагестан Казбеков Ш.К., в настоящее время сме-
нил место жительства. А вместо него уже около 
года не назначен представитель Ассоциации в ре-
спублике.

Хотелось, чтобы в более активно работали 
представители Ассоциации в Астраханской обла-
сти, в республиках Карачаево-Черкесии, Калмы-
кии и Крыму. А в республиках Ингушетии, Чечен-
ской вообще нет представителей. Необходимо, 
чтобы офицеры запаса были в каждой региональ-
ной структуре, не только по количеству, но прежде 
всего по качеству проводимой работы.

Я думаю, что в каждом городе мы найдем та-
ких офицеров запаса, которые ищут свое приме-
нение в непростых рыночных условиях. Многие на-
ходят работу в бизнесе, в организациях, предпри-
ятиях. Есть и такие, которые по своим качествам, 
могут работать в нашей Ассоциации. Работать с 
молодежью, заниматься военно-патриотическим 
воспитанием, организовывать и проводить ме-
роприятия различной направленности. В южном 
регионе в этом плане есть богатый опыт работы. 
Надо добиться, чтобы вся созданная структура 
представительств южного региона, все подобран-
ные офицеры запаса работали активно, с интере-
сом, чтобы служба в запасе продолжалась.

В этом плане имеет большие значение мо-
ральные и материальные стимулы в работе офи-
церов запаса. В Ассоциации имеются награды: 
грамоты, благодарности, дипломы «Общественное 
признание, медали и другие средства морального 
стимулирования. Было бы хорошо рассмотреть и 
материальные поощрения в виде премий, ценных 
подарков и других видов поощрения.

К сожалению, в отчетный период Ассоциация 
мало выделяла наград для поощрения офицеров, 

ветеранов и молодежь. В этом плане в некоторых 
представительствах имеются возможности самим 
напечатать грамоты и благодарности, как это было 
сделано в Ростовском представительстве Ассоци-
ации. Ассоциации остается только выслать маке-
ты этих наград в представительства для того, что-
бы они там были изготовлены.

И еще один вопрос. Во многих представи-
тельств нет своих офисов, мест размещения. Ведь 
эта работа должна быть организована. Офицеры 
запаса должны знать, где находится представи-
тельства в каждом южном регионе, куда можно 
прийти, куда можно позвонить, чтобы осудить тот 
или иной вопрос, проблему. 

В этом плане активную помощь могли оказать 
руководители военных комиссариатов на местах. 
В военкоматах всегда можно изыскать кабинет, 
помещение для размещения представительств Ас-
социации. Можно найти и другие способы разме-
щения представительств Ассоциации.

Я не буду настаивать на исключительность 
своих высказанных вопросов, но думаю, что их 
решение поможет нам работать активно, целена-
правленно и продуктивно. 

Спасибо, за внимание!

Начальник отделения по работе с гражда-
нами военного комиссариата, представитель 
Ассоциации «Мегапир» в Ростовской области 
полковник запаса Иван Кушнаренко организо-
вал вручение 100-летнему ростовскому фрон-
товику Александру Захаровичу Карпенко воен-
ных наград.

Сначала Александр Карпенко получил ме-
даль «За службу в ракетных войсках стратегиче-
ского назначения», которую учредило Миноборо-
ны России, а военный комиссар Октябрьского и 
Ворошиловского районов Сергей Сумароков пе-
редал ему подписанные Президентом России Вла-
димиром Путиным наградные документы к совет-
ской медали «За боевые заслуги» и ее геральдиче-
скую копию.

Вторую награду заслужил в сорок пятом отец 
Александра Карпенко Захар Иванович, который 
отличился в период службы в эвакогоспитале, но 
при жизни награду не получил.

Вручая награду, Сергей Сумароков подчер-
кнул, что наше проводимое торжественное меро-
приятие, глубоко символично еще и тем, что 80 лет 
назад в июне 1941 года Александр Захарович, ко-
торому было всего 20 лет, уже участвовал в боях 
Великой Отечественной войны. Александр Заха-
рович награжден орденом Отечественной вой-
ны II степени, орденом Красной Звезды, медалью 
«За боевые заслуги» и «За Победу над Германией» 
и многими другими государственными наградами. 
За меткую стрельбу Александру Захаровичу был 
вручен знак «Ворошиловский стрелок». После во-
йны Александр Захарович служил на разных офи-
церских должностях по 1972 год включительно.

А вот возвращение... «Ворошиловского стрел-
ка стало сюрпризом: этот довоенный знак Карпен-
ко младшим был утерян. Перед Днем Героев Отече-
ства редактор электронной «Книги памяти Ростов-

ской области» Игорь Шмыгаль обратился к коллек-
ционерам с просьбой помочь. И вот «Ворошилов-
ский стрелок снова у фронтовика!

Мы сегодня передаем удостоверение к ранее 
не врученной награде, которой был удостоин Ваш 
отец, участник Великой Отечественной войны Кар-
пенко Захар Иванович. Это удостоверение к пра-
вительственной награде – медали «За боевые за-
слуги».

Ваш отец Захар Иванович в Красной Армии 
служил с января 1942 года, а с марта месяца 1943 
года в эвакогоспитале, будучи его комендантом. 
За время службы Захар Иванович проявил себя 
с лучшей стороны: дисциплинированным, наход-
чивым, инициативным. Захар Иванович сыграл 
большую роль в организации работы госпиталя. 
Так за период с 01.01.1944 по 01.01.1945 гг. че-
рез госпиталь пропущено 13249 больных и ране-
ных военнослужащих. Им лично готовились пала-
ты для раненых и больных, обеспечивалось ото-
пление и освещение в них.

За проявленные инициативу и добросовест-
ную службу Захар Иванович Карпенко приказом 
командующего войсками 2 гвардейской армии от 
23.06.1945г. № 162/н был награжден медалью 
«За боевые заслуги». Удостоверение к медали «За 
боевые заслуги» ранее не врученной Захару Ива-
новичу Карпенко передал его сыну участнику Ве-
ликой Отечественной войны полковнику в отстав-
ке Карпенко Александру Захаровичу военный ко-
миссар Октябрьского и Ворошиловского районов 
Сергей Сумароков.

В текущем году в жизни Александра Захаро-
вича случилось еще одно очень важное событие, 
о котором мы просто обязаны сегодня сказать и 
напомнить: Александру Захаровичу 20 июня 2021 
года исполнилось 100 лет! К сожалению в этот 
день эпидемиологическая обстановка не позво-
лила поздравить Александра Захаровича лично, 
с его участием. Поэтому сегодня мы считаем сво-
им долгом вернуться к этой знаменательной дате 
и вручить Александру Захаровичу подарок от воен-
ного комиссариата в связи с его большим юбиле-
ем и пожелать крепкого здоровья, благополучия и 
долгих лет жизни.

РОСТОВСКОМУ ФРОНТОВИКУ ВРУЧИЛИ НАГРАДЫ

ПОДДЕРЖАТЬ ИНИЦИАТИВЫ ПРЕДСТАВИТЕЛЬСТВ

ГАЗЕТА НЕ ТОЛЬКО КОЛЛЕКТИВНЫЙ АГИТАТОР...

Представитель Ассоциации в ЮФО и ЮВО под-
полковник запаса Александр Ткаченко

Обсуждая доклады конференции, хочу оста-
новиться на наших главных вопросах деятель-
ности регионального представительства.  Это 
прежде  всего работа с ветеранскими и моло-
дежными организациями, развитие военно-
патриотического воспитания, сохранение и 
укрепление традиций офицерского состава.  

Невозможно перечислить все проведенные 
мероприятия. Остановлюсь лишь на тех, которые 
прошли накануне или уже в ходе работы конферен-
ции.

Так, в декабре офицеры запаса Ассоциации 
«Мегапир» вместе с военнослужащими соединений 
и частей округа приняли участие в Международном 
военно-историческом форуме «И врагу никогда не 
добиться, чтоб склонилась твоя голова...», посвя-
щенному 80-летию битвы под Москвой и 125-ле-
тию со дня рождения Маршалов Советского Сою-
за Г.К. Жукова и К.К. Рокоссовского.

В мероприятиях на 15 площадках в штабах 
объединений, в соединениях и воинских частях 
ЮВО приняли участие около 1,6 тыс. человек, в том 
числе более 160 юнармейцев и 9 ветеранов Вели-
кой Отечественной войны, офицеры запаса регио-
нальных представительств. Это масштабное меро-
приятие нашло большой отклик у военнослужащих, 
ветеранов, офицеров запаса, молодежных органи-
зациях.

В ходе форума были затронуты значение 
военно-политических и стратегических результа-
тов, достигнутых в Московской битве для общего 
хода войны, основные направления развития во-
енного искусства в битве под Москвой, вклад горо-
дов воинской славы и советских республик в раз-
гром немецко-фашистских захватчиков под Мо-
сквой и другие вопросы. 

У «Мегапира» сложились тесные отношения 
с городской ветеранской организацией, кото-
рую возглавляет ее председатель полковник за-
паса Валентин Гербач. И в этом плане  мы прово-
дим совместные мероприятия для ветеранов и  мо-
лодежи. Так, недавно мы вместе участвовали в це-
ремонии возложения венков и цветов к мемори-
альному комплексу «Павшим воинам», посвящен-
ная 80-й годовщине со дня первого освобождения 
Ростова-на-Дону от немецко-фашистских захватчи-
ков.

Совсем недавно мне лично пришлось участво-
вать в открытии мемориального комплекса «Ру-
беж» с. Чалтырь Ростовской области. Трогательно, 
печально и торжественно прошла церемония захо-
ронения останков 13 красноармейцев, погибших 
осенью 1941 года в Мясниковском районе Ростов-
ской области,13 защитников Отечества были похо-
ронены спустя 80 лет после кровопролитных боёв.

На месте захоронения благодаря старани-
ям председателя колхоза имени Шаумяна Хачату-
ра Поркшеяна и офицеров запаса воздвигнут ме-
мориальный комплекс «Рубеж» – памятник вои-

нам 56-й армии, сражавшимся насмерть на линии 
фронта.

 В начале Великой Отечественной войны фа-
шисты рвались на Юг. Здесь шли кровопролитные 
бои. Фашисты не сломили оборону советских сол-
дат. Они не смогли зайти в Чалтырь и заняли Ро-
стов, пойдя в обход. Это была первая оккупация го-
рода. А через неделю врага выбили из Ростова. В 
феврале этого года на собрании колхоза и собра-
нии офицеров запаса приняли решение об уста-
новлении памятника погибшим защитникам Оте-
чества

А началось всё с того, что поисковый отряд 
«Родина» во время раскопок в этих местах нашёл 
останки солдат и четыре медальона. Записка со-
хранилась только в одном. Удалось установить 
личность погибшего – рядового 734-го зенитно-
артиллерийского полка Якова Алексеевича Лебе-
дева. Тридцатилетний боец погиб 21 октября 1941 
года недалеко от села Чалтырь, когда рядом с ним 
разорвался снаряд.

Поисковики нашли родственников красноар-
мейца. Внук погибшего солдата Андрей Лебедев 
живёт в Краснодарском крае, в Армавире. В семье 
хранят память о дедушке – фотографию с супругой 
и письмо с сообщением о его гибели:

«Считаю своим долгом сообщить, что ваш муж 
героически сражался с озверелым германским 
фашизмом на подступах к Ростову-на-Дону и, как 

мне доложили его товарищи по оружию, 21 октя-
бря 1941 года погиб в неравном бою смертью хра-
брых». 

Андрей Лебедев присутствовал при захоро-
нении останков дедушки, которого никогда не ви-
дел. Ему вручили медальон Якова Лебедева в кра-
сиво оформленной рамке. Андрей Лебедев побла-
годарил присутствующих: «Я сам уже дедушка. Для 
нашей семьи очень важно хранить память о наших 
предках».

Такие мероприятия надолго остаются в памя-
ти, как старшего поколения, так и молодежи. И мы 
будем продолжать проводить такую работу и в 
дальнейшем. Мы рождены и воспитаны поколе-
нием победителей, мы помним историю. 

ГОРДИТЬСЯ ДОСТИГНУТЫМ, БУМАТЬ О БУДУЮЩЕМ
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Представитель Ассоциации «Мегапир» в Ре-
спублике Адыгея генерал-майор Александр До-
рофеев сообщает, что в республике проводится 
активная работа по военно-патриотическому 
воспитанию молодежи. Так, недавно в митин-
ге, посвящённом открытию памятного бюста 
Героя России старшего лейтенанта Владисла-
ва Долонина., приняли участие глава РА Мурат 
Кумпилов, заместитель командующего 49-й ар-
мией ЮВО Алексей Полюхович, председатель 
Госсовета-Хасэ РА Владимир Нарожный, род-
ственники Героя, офицеры запаса Ассоциации 
«Мегапир», юнармейцы, представители обще-
ственных организаций.

Обращаясь к собравшимся, Мурат Кумпилов 
отметил, что Владислав Долонин до конца испол-
нил свой воинский долг, пожертвовав жизнью 
ради спасения боевых товарищей.

3 марта 1995 года стал последним днем жиз-
ни В. А. Долонина, встретившего своё 26-летие в 
боях на улицах Грозного. Разведотряд, в составе 
которого действовала его группа, выполняя зада-
чу по разведке бандформирований и маршрутов 
выдвижения войск Северо-Западной группиров-
ки в район города Гудермеса вышел в район без-
ымянной высоты, где был встречен шквальным 
огнём боевиков. Отряд вынужден был вступить в 
бой, но его положение становилось все более кри-
тическим и вскоре под натиском превосходящих 
сил боевиков он оказался в окружении. Разведчи-
ки группы под командованием В. А. Долонина вели 
ожесточенный бой, отражая яростные атаки бое-
виков, стремившихся вернуть себе высоту. Пони-
мая, что с группой ему не удержать высоты, В. А. 
Долонин, чтобы спасти своих подчиненных, прика-

зывает им отойти и присоединиться к основному 
отряду, а сам, вооружившись пулеметом и грана-
тами, остался на высоте, чтобы прикрыть их отход.

Более десятка боевиков, упорно лезли на вы-
соту, пытаясь взять офицера живым. В. А. Долонин 
получив ранение, продолжал мужественно отстре-
ливаться, пока бандитская пуля снайпера не обо-
рвала его жизнь. В. А. Долонин погиб, но он сделал 
главное — отвел беду от своих товарищей.

Владислав Долонин - из семьи военных. В 
1991 году окончил Владикавказское военное об-
щевойсковое командное училище. Он героически 
погиб в 26 лет в марте 1995 года. Памятник пе-
ревезён в Майкоп из воинской части в Свердлов-
ской области, где служил Владислав. В апреле это-
го года родственники обратились с просьбой по-
мочь установить бюст в родном городе героя.

Благодаря содействию органов власти ре-
спублики, муниципалитета памятник Герою на-
шёл своё достойное место на территории школы, 
где учился Владислав Долонин. Героя будут всегда 
помнить и в Свердловской области - одна из улиц 
города Асбеста носит его имя. Кроме того, в 2017 
году в Майкопе была проведена церемония гаше-
ния почтовой марки в честь Героя России Владис-
лава Долонина. Его имя вошло в серию марок «Ге-
рои Российской Федерации». «Сегодня Владислав, 
оставшийся навсегда 26-летним, словно вернулся 
снова в родную школу, чтобы и новые поколения 
помнили: стабильность общества, наша безопас-
ность в современном мире нередко требуют лич-
ного мужества. Ради спокойствия людей, мира и 
благополучия старший лейтенант Долонин и сотни 
других военнослужащих не щадили себя – это не-
обходимо помнить», – подчеркнул брат героя, ве-
теран войск правопорядка генерал-майор запаса 
Николай Долонин.

Александр НЕТЁСОВ

ОТКРЫТ БЮСТ ГЕРОЯ РОССИИ

ОБСУЖДЕНИЕ КОНФЕРЕНЦИИ И ПРАКТИЧЕСКИЕ ДЕЛА

ПРЕЗЕНТАЦИЯ НОВОЙ КНИГИ

НОВОЕ ПОПОЛНЕНИЕ ЮНАРМИИ ПЯТИГОРСКА

Как сообщает представитель Ассоциации 
«Мегапир» в республике Северная Осетия-
Алания генерал-майор Солтан Каболов во вла-
дикавказском гарнизонном Доме офицеров 
состоялась презентация книги «Герои Отчиз-
ны моей», рассказывающей о Героях России, их 
подвигах и жизни, судьба которых связана с Се-
верной Осетией-Аланией.

Посетить мероприятие, а также пообщаться 
с подрастающим поколением в республику при-
ехали Герои, а также семьи тех, кто отдал жизнь, 
защищая страну. В мероприятии приняли уча-
стие командующий 58-й общевойсковой армией 
генерал-лейтенант Михаил Зусько и глава Респу-
блики Северная Осетия-Алания Сергей Меняйло, 
Герои России, офицеры запаса Ассоциации «Ме-
гапир», ветераны, молодежь и юнармейцы.

Сергей Меняйло поблагодарил авторов кни-
ги - членов Союза журналистов России Дзерас-
су Гаглойты и Бориса Хайманова за проделанный 
труд. Особую благодарность он выразил иници-
атору создания книги - матери Героя России Ан-
дрея Днепровского Татьяне Рубеновне Днепров-
ской, которая к тому же является председателем 
Северо-Осетинского регионального отделения 
Общероссийской общественной организации се-
мей погибших защитников Отечества. Она уже 
много лет работает в воинской части Владикав-
казского гарнизона.

- Я давно мечтала о создании подобной Кни-
ги Памяти. До этого в республике ничего тако-
го не было. Два года мы собирали материал: об-
щались с Героями, с семьями погибших. Сегодня 
книга вышла в свет, - отметила Татьяна Днепров-
ская. - Она состоит из трёх глав. Первая посвя-

щена 14 Героям России - уроженцам Осетии. Вто-
рая глава о тех, кто погиб при освобождении за-
ложников в бесланской школе №1. И третья гла-
ва посвящена Героям, которые служили в Север-
ной Осетии.

По словам Днепровской, в будущем плани-
руется выпуск отдельной книги о каждом из упо-
мянутых Героев.- Мы собрали очень большой ма-
териал. Там столько воспоминаний от сослужив-
цев, одноклассников, соседей о каждом из ре-
бят, что мы просто не смогли всё это включить в 
общую книгу. Будет неправильно, если мы не по-
делимся воспоминаниями с другими, - рассказа-
ла Татьяна Рубеновна, добавив, что данную ини-
циативу поддерживает и глава республики Сер-
гей Меняйло.

Среди специальных гостей презентации был 
и Герой России гвардии полковник Валерий Пе-
трович Куков, в прошлом - командир разведыва-
тельного батальона.

- Мне очень приятно присутствовать здесь по 
такому важному поводу. Книга «Герои Отчизны 
моей» - это обращение к молодому поколению. 
Ведь ему строить бу-
дущее, укреплять и 
развивать наше го-
сударство, поэтому 
необходимо знать, 
как поступали люди 
в тяжёлые для стра-
ны времена, - отме-
тил в своём высту-
плении Валерий Ку-
ков.

В рамках меро-
приятия было орга-
низовано посеще-
ние нескольких об-
щеобразователь-
ных школ республи-
ки, где именами Ге-
роев названы учеб-
ные классы. Герои 
и родственники по-
гибших встретились с ребятами и рассказали им 
о подвигах, которые совершили их друзья и близ-
кие. В дни пребывания в республике гости посе-
тили мемориальное кладбище в Беслане и воз-
ложили цветы к Вечному огню на Мемориале 
Славы во Владикавказе.

Владимир АБАГОВ

Представитель Ассоциации «Мегапир» 
СКФО и г. Пятигорске капитан 2 ранга Николай 
Лега, сообщает о том, что юные ребят из раз-
ных школ столицы СКФО - Пятигорска, вошед-
ших в состав отряда Юнармии, произнесли тор-
жественную клятву, приняли главный символ 
- знамя и надели алые береты.

Школа № 5 имени А.М. Дубинного стала ме-
стом вручения знамени Юнармии не случайно. 
Данное учебное заведение является лидером 
военно-патриотической работы и подготовки мо-
лодёжи к военной службе не только в Пятигор-
ске, но и во всей России.

Флаг с изображением орла и звезды, а так-
же нагрудные знаки и алые береты десятка са-
мых достойных получила из рук заместителя 
председателя Общественного совета при Мини-
стерстве обороны РФ, председателя совета На-
циональной ассоциации объединений офице-
ров запаса Вооружённых Сил «Мегапир» Алек-
сандра Каньшина. Но прежде была произнесе-
на торжественная клятва юнармейца, которую 
принял начальник штаба Ставропольского ре-
гионального отделения Юнармии Олег Сухачев. 
Под знамя всероссийской детско-юношеской 
военно-патриотической организации встали ре-
бята из школы № 1 имени М.Ю. Лермонтова, гим-
назии № 4, школы № 5 имени А.М. Дубинного, 
школы № 6 и № 12, Казачьей кадетской школы 
№ 19, лицея № 20, школ № 27, № 29 и № 30. Они 
настоящие лидеры, активные участники военно-
патриотической и спортивной жизни школ, побе-
дители и призёры военно-спортивных игр, кон-
курсов и соревнований.

- В Пятигорске накоплен огромный опыт па-

триотического воспитания молодёжи, и пост № 1 
ГАЮТдоказывает делом, что он лучший в стране, 
- подчеркнул Александр Каньшин. - Что мы, стар-
шие товарищи, хотели бы видеть в участниках 
движения Юнармия? Конечно, уважение и лю-
бовь к своей стране, своему городу, к старшему 
поколению и своим корням. Важно воспитывать 
в себе мужество, быть преданным и твёрдым в 
отстаивании интересов своей страны.

Поздравления прозвучали также от помощ-
ника губернатора Ставропольского края Нико-
лая Борисенко.

Кстати, Пятигорск - единственный город в на-
шей стране, который ежегодно отправляет юнар-
мейцев по городам-героям и городам воинской 
славы. Здесь ведётся системная работа с деть-
ми, а опыт местного центра востребован во мно-
гих городах России, - отметил депутат городской 
Думы Пятигорска, председатель совета ветера-
нов города, капитан 2 ранга в отставке Николай 
Лега.

Владимир АБАГОВ

ОФИЦЕРЫ ЗАПАСА УЧАСТВУЮТ В ВОСПИТАНИИ ЮНАРМЕЙЦЕВ

ЮНАРМЕЙЦЫ ЮВО 
В ноябре 2021 года прирост численности 

юнармейцев Южного военного округа (ЮВО) по 
сравнению с аналогичным периодом прошлого 
года увеличился на 50%.

Создано еще 36 юнар-
мейских отрядов, наиболь-
ший прирост участников 
движения отмечен в реги-
ональных отделениях Ро-
стовской области, Красно-
дарского края и Чеченской 
Республики.

Для работы с участни-
ками движения задействовано 20 Домов Юнар-
мии, 4 учебно-методических центра «Авангард», 
в середине декабря 2021 года планируется от-
крытие еще одного Дома Юнармии в Махачка-
ле. В 2021 году юнармейцы ЮВО посетили поряд-
ка 500 мероприятий на территории округа. Ре-
бята активно участвовали в соревнованиях по 
военно-прикладным видам спорта, патриотиче-
ских мероприятиях, чемпионатах, походах, поле-
вых сборах, военно-исторических реконструкци-
ях, акциях, выставках, а также этапах соревно-
ваний Армейских международных игр 2021 года.

Одним из наиболее ярких мероприятий стал 
организованный командованием Черноморско-
го флота совместно с региональным отделением 
«Юнармии» яхтенный поход «Паруса памяти Чер-
ного моря». На сегодняшний день Всероссийское 
детско-юношеское военно-патриотическое об-
щественное движение «Юнармия» на территории 
ЮВО представлено более 5 тыс. отрядами, кото-
рые объединяют в своих рядах порядка 190 тыс. 
юношей и девушек.

КАДЕТСКИЙ ОТРЯД 
44 ученика Ставропольской кадетской шко-

лы имени генерала А.П. Ермолова стали частью 
дружного юнармейского братства. Торжествен-
ная церемония вступления в ряды молодёжного 
движения прошла в этой же школе.

Ребята произнесли клятву - следовать тради-
циям доблести, отваги и товарищеской взаимо-
выручки. Пообещали стремиться к победам в учё-
бе и спорте, вести здоровый образ жизни, быть 
достойными гражданами России. На сегодняш-
ний день в городе свыше 2000 юнармейцев. Они 
постоянные участники торжественных мероприя-
тий, несут Вахту памяти на посту №1 у мемориала 
«Огонь вечной славы», ухаживают за памятника-
ми, обелисками, воинскими захоронениями.

ЮНАРМИЯ ВОЛГОГРАДА 

150 юных волгоградцев вступили в ряды 
общероссийского патриотического движения. 
Торжественное мероприятие состоялось на Ма-
маевом кургане.

В Волгограде к рядам юнармейцев присое-
динились школьники из Городищенского райо-
на области. Юнармейское движение Волгоград-
ская область развивает с 2016 года. Сегодня в 
регионе действуют 38 местных штабов, 172 от-
ряда общей численностью более 7000 человек. 
Школьники становятся активными участника-
ми парада Победы, первой в регионе профиль-
ной инженерной смены ЮНТЕХ, проекта «Граф-
фити Победы». Волгоградские ребята стали по-
бедителями Всероссийской детско-юношеской 
военно-спортивной игры «Зарница-2021».

Представитель Ассоциации в Краснодарском 
крае полковник запаса Виталий Бульковский

Анализируя деятельность офицеров запа-
са за отчетный период нашей Ассоциации, хо-
телось бы отметить, что и Советом директоров 
и Правлением, да и всей нашей региональной 
организацией работа была проведена значи-
тельная. 

Наша организация активно проводила рабо-
ту, как с ветеранами, с молодежью так и с юнар-
мейским движением. Непосредственно в регио-
нах Краснодарского края приходилось работать 
с определенной долей сложности, потому, что не 
только ковид, но и другие факторы способствова-
ли, тому, чтобы активизировать и осуществлять 
свою деятельность. 

Поиск новых форм работы заставляла нас 
осуществлять деятельность, чтобы увлечь моло-
дежь, активизировать ее деятельность, способ-
ствовать росту ее патриотического сознания. По-
этому и нашему главному штабу организации и 
региональным представительствам надо добить-
ся того, чтобы молодежь смотрела на нас, как на 
солидную организацию. В данный момент, при 
подготовке к 80-летия Великой Победы, мы рабо-
таем над теми направлениями, которые были бы 
близки нашей молодежи. 

Мы провели очень хорошее мероприятие, 
которое называется «Маршрут Победы». К го-
довщине освобождения Краснодара от немецко-
фашистских захватчиков, мы решили пройти ав-
топробегом по тем места, где шли ожесточенные 
бои с врагом в 1942-1943 годах. Это меропри-
ятие прошло по героическим местам боев на-
ших войск  Северного Кавказа. Мы в течение 

суток прошли по Голубой линии, по Темрюкско-
му оборонительному кольцу, по местам боев г. 
Славянска-на-Кубани. Мы показали молодежи, 
юнармейцам те места, где шли ожесточенные 
бои на сопке героев в районе г. Крымска, посмо-
трели военную бухту в г. Темрюке. Там мы встре-
тились с подразделением морских пехотинцев, 
которое показали технику, снаряжение и их дей-
ствия в боевой обстановке. 

И вот такие формы работы се-
годня нужно поднимать и осущест-
влять. Мы сегодня проводим он-
лайн- фестиваль по привлечению 
талантливых ребят, которые пи-
шут стихи, прозу, рисуют картины, 
и проявляют другие таланты. Это 
тоже интересное направление в на-
шей работе и мы будем дальше ее  
развивать.

Хотелось бы обратиться в руко-
водству Ассоциации, с предложе-
нием проведения больше онлайн 
встреч, потому, что сейчас встре-
чаться очень сложно, с целью об-
мена опытом работы. Такие встречи 
помогли бы нам на местах ориенти-
роваться на новые формы работы, 
которые проводятся в других реги-
онах и двигаться вперед по многим 

направлениям нашей деятельности.
Работу Совета директоров и Правления Ас-

социации, как представитель Краснодарского 
края, оцениваю вполне удовлетворительной. Хо-
телось бы пожелать более активной работы, ко-
торая помогала бы нам на местах осуществлять 
целенаправленную, плодотворную деятельность 
Ассоциаций южного региона.

«МЕГАПИР» КРАСНОДАРСКОГО КРАЯ
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ОФИЦЕРЫ ЗАПАСА ГОРДЯТСЯ УСПЕХАМИ ВОИНОВ ЮВО 

РАБОЧАЯ ВСТРЕЧА С ГУБЕРНАТОРОМ КРАСНОДАРСКОГО КРАЯ

ПОЛК УДОСТОИН ВЫСОКОЙ НАГРАДЫ

СЛУЖИТЬ ОТЧИЗНЕ — ЛЮБО!

Заместитель командующего войсками Юж-
ного военного (ЮВО) округа генерал-лейтенант 
Рустам Мурадов подвёл итоги боевой подготов-
ки за 2021 учебный год. В своем докладе на 
Военном совете он выделил основные направ-
ления деятельности войск и приоритетные за-
дачи, которые были поставлены и выполнены в 
прошедшем учебном году. Заседание Военного 
совета прошло под руководством командующе-
го войсками округа генерала армии Алексан-
дра Дворникова.

«Основные направления и приоритетные за-
дачи боевой подготовки военного округа в про-
шедшем учебном году были связаны с развити-
ем разведывательно-огневых и ударных ком-

плексов, с повышением тактической и опера-
тивной маневренности, с разработкой новых 
способов действий воинских частей и подраз-
делений», – подчеркнул генерал-лейтенант Ру-
стам Мурадов.

Заместитель командующего войсками ЮВО 
отметил, что с наибольшей интенсивностью ме-
роприятия подготовки войск проводились в 
марте, апреле, сентябре и октябре текущего 
года. «В эти периоды были проведены все такти-
ческие и командно-штабные учения соединений 
и воинских частей, что позволило не допустить 
обострения обстановки в зоне ответственности 
округа», – пояснил генерал-лейтенант.

Всего в соединениях и воинских частях об-
щевойсковых объединений ЮВО в минувшем 
учебном году было проведено около 2,5 тыс. 
мероприятий боевой подготовки: в том числе: 
более 1,6 тыс. боевых стрельб отделений; свы-
ше 500 боевых стрельб взводов, около 200 рот-
ных тактических учений, 60 батальонных такти-
ческих учений и 16 тактических учений уровня 
полк, бригада, дивизия.

Кроме того, в соединениях и воинских ча-
стях родов войск с декабря прошлого года по 
ноябрь текущего года проведено более 4,7 
тыс. основных мероприятий боевой подготов-
ки: в том числе 1,8 тыс. тактических, тактико-
специальных, командно-штабных и лётных уче-
ний с соединениями, воинскими частями и под-
разделениями родов войск.

«Основные усилия в боевой подготовке 
были сосредоточены на внедрении новых спо-
собов и приемов действий подразделений в бо-
евую учебу и на объективной оценке способ-
ности командиров реализовать новшества на 
практике», – уточнил Рустам Мурадов.

В ходе совместной работы были проанали-
зированы вопросы комплектования соедине-
ний и воинских частей военнослужащими по 
контракту, состояние правопорядка и воинской 
дисциплины, выполнение требований пожар-
ной безопасности.

При подведении итогов боевой подготов-
ки на заседании Военного совета Южного во-
енного округа (ЮВО) были отмечены результа-
ты участия военнослужащих округа в конкурсах 
Армейских международных игр «АрМИ-2021».

«Представительство округа в Армейских 
международных играх в 2021 году повысилось, 
в команды было отобрано 288 военнослужа-
щих, что на 58 % выше показателей прошлого 
года», – подчеркнул в своем докладе замести-
тель командующего войсками ЮВО генерал-
лейтенант Рустам Мурадов.

В прошедшем году в рамках проведения 
«АрМИ-2021» в международных этапах конкур-
сов представители ЮВО в 14 конкурсах заняли 
10 первых мест и 4 вторых места, а лётные эки-
пажи 4-й армии ВВС и ПВО в конкурсе «Авиа-

дартс» поставили общий рекорд конкурса, улуч-
шив результат по сравнению с прошлым годом 
на 12 баллов. 

Кроме того, четвертый год подряд экипажи 
округа в составе сборной России занимают пер-
вые места в конкурсе «Танковый биатлон»

В заключение своего доклада замести-
тель командующего войсками ЮВО обозначил 
основные направления боевой подготовки во-
йск (сил) военного округа в новом учебном году.

Всего в 2022 учебном году в войсках ЮВО 
спланировано провести более 3 тыс. меропри-
ятий боевой подготовки, на которых будет отра-
ботано создание и применение группировок на 
операционных направлениях. В предстоящем 
зимнем периоде обучения будет подготовле-
но более 200 усиленных мотострелковых рот, а 
в летнем периоде свыше 80 тактических групп.

В Краснодаре состоялась рабочая встре-
ча командующего войсками Южного военно-
го округа (ЮВО) генерала армии Александра 
Дворникова с губернатором Краснодарского 
края Вениамином Кондратьевым.

На встрече обсуждался ход осеннего 
2021 года призыва, работа командования 
ЮВО и региональных органов власти по реа-
лизации совместных социальных программ, 
мероприятий по патриотическому воспита-
нию молодежи.

Глава региона рассказал о строительстве 
военно-патриотического парка имени Героя Рос-
сийской Федерации генерала армии Виктора Ка-
занцева. «Военнослужащие Южного военного 

округа надежно обеспечивают безопасность на-
ших границ, миллионов жителей и гостей регио-
на. Благодарен, что командование уделяет боль-
шое внимание работе со школьниками и призыв-
ной молодежью. Сегодня мы строим в Динском 
районе парк военно-патриотического воспита-
ния на площади 145 га. Здесь призывники смо-
гут тренироваться и оттачивать военные навы-
ки», – сказал Вениамин Кондратьев.

За последние два года из краевого бюдже-
та выделено около 22 млн. рублей на обновле-
ние краевого сборного пункта. В Анапе с нуля по-
строен новый военкомат, один из лучших в стра-
не. «Ежегодно ряды Вооруженных Сил пополняют 
около 12 тыс. жителей края. Благодарю руковод-
ство региона за внимание к социально-бытовым 
вопросам наших военнослужащих. Наша со-
вместная работа дает свои результаты», – ска-
зал Александр Дворников.

В ходе рабочей встречи были достигнуты до-
говоренности о подписании соглашения о взаи-
модействии Минобороны России и правитель-
ства Краснодарского края по порядку обеспече-
ния деятельности военного комиссариата Крас-
нодарского края и военных комиссариатов муни-
ципальных образований края. Александр Двор-
ников и Вениамин Кондратьев выразили удо-
влетворение результатами совместной работы, 
подтвердив готовность преумножать плодотвор-
ное сотрудничество в деле укрепления обороно-
способности страны, военно-патриотического 
воспитания молодого поколения, сохранения 
исторического наследия и славных побед со-
ветского народа в годы Великой Отечественной  
войны.

Во Владикавказе под руководством заме-
стителя начальника Главного организационно-
мобилизационного управления (ГОМУ) Геншта-
ба ВС РФ генерал-майора Сергея Побирохина 
прошло выездное заседание постоянной ко-
миссии Совета при Президенте РФ по делам 
казачества по взаимодействию Минобороны 
России и войсковых казачьих обществ.

На нём были подведены итоги деятельности 
казачьих обществ, определены перспективы 
дальнейшей работы. Как один из прогрессив-
ных моментов генерал-майор Сергей Побиро-
хин отметил, что за год функционирования Все-
российского казачьего общества была сформи-
рована система управления войсковыми каза-
чьими сообществами. Выстроена вертикаль, ко-
торая адаптирована к аналогичной в Министер-
стве обороны. Таким же образом рекомендо-
вано построить работу Союзу казаков - воинов 
России и Зарубежья.

Особое внимание заместитель начальника 

Главного организационно-мобилизационного 
управления Генштаба уделил работе органов во-
енного управления и казачьих атаманов в соот-
ветствии с новым Положением о порядке при-
влечения членов войсковых казачьих обществ 
к прохождению военной службы, которое долж-
но стать настольной книгой атаманов первич-
ных казачьих обществ. Этот нормативный до-
кумент чётко определяет особенности привле-
чения казаков к прохождению военной службы 
по призыву и поступления их на военную служ-
бу по контракту, разграничивает функции орга-
нов военного управления и правлений казачьих 
обществ в данном направлении деятельности, а 
также регламентирует ряд других задач и меро-
приятий в этой сфере.

- Особое внимание было уделено порядку 
привлечения членов войсковых казачьих об-
ществ к прохождению военной службы и разра-
ботанному новому Положению. Помимо этого, 
ключевым вопросом повестки дня стала авто-
матизация процесса учёта казаков во взаимо-
действии с военными комиссариатами.

- Войсковым казачьим обществам необходи-
мо проработать вопрос с Министерством цифро-
вого развития, связи и массовых коммуникаций 
России о порядке подключения, - подчер-
кнул генерал-майор Сергей Побирохин.

Переходя к результатам практической 
работы в текущем году, генерал-майор По-
бирохин отметил в числе лучших в организа-
ции призыва в ряды российских Вооружён-
ных Сил Всевеликое войско Донское, Ку-
банское и Центральное казачьи войска, от-
куда на комплектование воинских частей и 
соединений поступило более 880 казаков. 
В качестве образца Сергей Петрович отме-
тил эффективную призывную работу атама-
на Волжского войскового казачьего обще-
ства, откуда осенью прошлого года в брига-
ду управления общевойсковой армии Цен-
трального военного округа было призвано 

30 волжских казаков, а весной этого года уже в 
два с лишним раза больше. Кроме того, некото-
рые казаки решили связать свою жизнь с воен-
ной службой на профессиональной основе и за-
ключили с командиром бригады контракт. Так, 
батальон связи транспортной сети бригады се-
годня на 70 процентов укомплектован казаками.

В качестве положительного примера Сер-
гей Петрович привёл деятельность руководства 
Всевеликого войска Донского, которое провело 
целенаправленную работу в данном направле-
нии, в результате чего 116 казаков заключили 
такого рода контракты, в том числе шесть офи-
церов запаса. Из казаков была сформирована 
мотострелковая рота территориальной обороны 
имени атамана Ермака, которая неоднократно 
привлекалась к выполнению учебно-боевых за-
дач в ходе ежегодных стратегических учений и 
манёвров, в том числе «Запад-2021», неизмен-
но получая по их итогам высокие оценки.

Подводя итоги деятельности, он отметил в 
лучшую сторону по организации призыва не-

сколько правлений войсковых казачьих об-
ществ, например, Всевеликого войска Донско-
го - от них было призвано 349 казаков. От Ку-
банского казачьего войска в армию ушли 333 
казака. От Центрального казачьего войска 
- были призваны 206 казаков.

Более того, в интересах Терского войско-
вого казачьего общества в Перечень казачьих 
воинских частей включён дислоцированный 
во Владикавказе мотострелковый полк. Сер-
гей Побирохин рекомендовал атаманам взять 
на вооружение опыт волжских казаков по ком-
плектованию бригады управления общевойско-
вой армии Центрального военного округа.

- Казаки должны стать не гостями в этих во-
инских частях, а членами воинского коллектива, 
поскольку комплектование их казачьей молодё-
жью мы осуществляем уже этой осенью, - ска-
зал генерал-майор Сергей Побирохин.

Стоит отметить, что на основании именных 
списков казаков, представленных правления-
ми войсковых казачьих обществ, весной 2021 
года было призвано и направлено для прохож-
дения военной службы более одной тысячи ка-
заков. Этой осенью спланирован призыв около 
600 молодых казаков.

По поручению министра обороны Рос-
сии генерала армии Сергея Шойгу коман-
дующий Воздушно-десантными войсками 
генерал-полковник Андрей Сердюков вручил 
личному составу Ставропольского гвардей-
ского десантно-штурмового Кавказского ка-
зачьего полка Новороссийского гвардейского 
десантно-штурмового горного соединения ВДВ 
Вымпел министра обороны Российской Феде-
рации – официальный символ и реликвию во-
инской части, олицетворяющую её честь, до-
блесть, славу и боевые традиции.

- История полка – это героический путь мно-
гих поколений десантников, для которых честь 
и беззаветное служение Отечеству являет-
ся смыслом жизни. Много ярких подвигов во-
еннослужащих прославленного полка золоты-
ми буквами вписано в историческую летопись 
Воздушно-десантных войск и Вооружённых Сил 
Российской Федерации, – отметил командую-
щий ВДВ, выступая на торжественном меропри-
ятии, посвящённом знаменательному событию 
в жизни воинской части. Именно на базе пол-
ка в конце 70-х годов отрабатывались вопро-
сы формирования десантно-штурмовых соеди-
нений «нового типа», позитивный опыт которых 
послужил одним из примеров для создания под-
разделений быстрого реагирования Воздушно-
десантных войск в настоящее время.

- За мужество, воинскую доблесть и высо-
кую боевую выучку сегодня полку вручён Вым-
пел министра обороны Российской Федерации. 
Вручение вымпела – знак особого доверия ру-
ководства Министерства обороны и признание 
заслуг всего коллектива полка. Выражаю уве-
ренность, что и в дальнейшем личный состав 
гвардейского десантно-штурмового Кавказ-

ского казачьего полка будет совершенствовать 
своё профессиональное мастерство и успешно 
решать все поставленные задачи, – подчеркнул 
командующий Воздушно-десантными войска-
ми. Завершая выступление, генерал-полковник 
Андрей Сердюков сердечно поздравил всех во-
еннослужащих и ветеранов воинской части с 
вручением Вымпела министра обороны Россий-
ской Федерации. Временно исполняющий обя-
занности командира полка гвардии подполков-
ник Пётр Попов поблагодарил командующего 
ВДВ и в его лице руководство Минобороны РФ 
за оказанное высокое доверие и заверил, что 
личный состав полка будет и впредь добиваться 
только высоких результатов.

В завершение торжественного ритуала пе-
ред гостями мероприятия подразделения пол-
ка прошли торжественным маршем. Гвардей-
ский десантно-штурмовой Кавказский казачий 
полк сформирован в 1973 году как отдельная 
опытная десантно-штурмовая бригада. С 1992 
года часть дислоцируется в Ставрополе. 1 мая 
1998 года бригада стала полком гвардейской 
воздушно-десантной дивизии. Почётное зва-
ние «гвардейский» полк получил в 2013 году по 
Указу Президента Российской Федерации. Это 
лишь второй случай в нашей армии, когда часть 
ВДВ получает такой титул в мирное время.

Полк постоянно участвует в выполнении 
разнообразных, в том числе боевых, задач: в 
1986 году военнослужащие тогдашней брига-
ды были задействованы в ликвидации послед-
ствий аварии в Чернобыле; в 1988–1989 годах 
в Армении и Грузии они ликвидировали послед-
ствия землетрясений; в 1989–1992 годах уча-
ствовали в разрешении конфликтов в Закавка-
зье; в 2000-х годах участвовали в контртерро-
ристической операции на Северном Кавказе, а 
в августе 2008 года – в операции по принужде-
нию Грузии к миру.

Антон АЛЕКСЕЕВ

ОФИЦЕРЫ ЗАПАСА ОСТАЮТСЯ В СТРОЮ
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ВДОЛЬ ЮЖНЫХ РУБЕЖЕЙ ОТЕЧЕСТВА

ДЕЛЕГАЦИЯ ОБЩЕСТВЕННОГО СОВЕТА В ЮЖНОМ ВОЕННОМ ОКРУГЕ

Делегация Общественного совета при Ми-
нистерстве обороны Российской Федерации 
во главе с председателем совета Павлом Гусе-
вым посетила Южный военный округ. Отправ-
ной точкой трёхдневной рабочей поездки по 
гарнизонам Южного военного округа стал го-
род Ростов-на-Дону, завершающей – Феодосия 
Республики Крым. За это время представите-
ли авторитетного общественного органа, функ-
ционирующего при военном ведомстве, посе-
тили в общей сложности пять российских горо-
дов. В каждом из них им удалось лично убедить-
ся в том, что для военнослужащих и членов их 
семей созданы благоприятные условия жизни. 
Активную помощь на местах работы делегации 
ОС при МО РФ оказали офицеры запаса пред-
ставительств Ассоциации «МЕГАПИР» в ЮФО, 
СКФО и ЮВО.

В настоящий момент, например, идёт актив-
ное возведение храма Святого Георгия Победо-
носца – Главного храма Южного военного окру-
га, развивается инфраструктура в военных го-
родках, ширятся горизонты возможностей детей 
военных за счёт действующих площадок для заня-
тия спортом, научной деятельностью и развития 
их талантов – центров военно-патриотического 
воспитания молодёжи «Авангард» и Домов 
«Юнармии», строятся новые военные объекты, 
как, например, военный городок для формиру-
емого десантно-штурмового полка в Феодосии, 
совершенствуется военная медицина, переходят 
на новый уровень качества предоставляемых 
услуг ведомственные здравницы.

В Ростов-на-Дону в штабе Южного военного 
округа состоялась важная встреча делегации Об-
щественного совета с командованием Южного 
военного округа и представителями администра-
ции города. За круглым столом в формате бесе-
ды обсуждались вопросы, особенно волнующие 
российскую общественность.

Начальник штаба Южного военного окру-
га генерал-полковник Сергей Кузовлев, отме-
тил, что военнослужащие ЮВО системно, посто-
янно совершенствуют боевую выучку. При этом, 
как заверил военачальник, командование уде-
ляет большое внимание вопросам отдыха лич-
ного состава, организации их досуга, а также со-
блюдения регламента служебного времени. Сер-
гей Кузовлев поделился с присутствующими по-
казателями, достигнутыми в борьбе с пандеми-
ей COVID-19, особо подчеркнув, что уже более 16 
тысяч военнослужащих, членов их семей и граж-
данского персонала округа прошли ревакцина-
цию.

Рассказав о целях и задачах плановой по-
ездки Общественного совета при Минобороны 
России, Павел Гусев подчеркнул, что военнос-
лужащий должен непременно ощущать заботу о 
нём и его семье со стороны государства. Состав-
ляющих у заботы много – это и обеспечение жи-
льём, и предоставление места детям военнос-

лужащих в садах и школах, возможность трудо-
устройства супруги, достойное медицинское об-
служивание и многое другое.

Генерал-полковник Сергей Кузовлев сооб-
щил, что в зоне ответственности ЮВО созданы 
и активно занимаются военно-патриотическим 
воспитанием молодёжи три учебно-методических 
центра «Авангард»: в Республике Дагестан, в 
Ставропольском крае и Карачаево-Черкесской 
Республике. Готовятся к открытию центры в Ады-
гее и Кабардино-Балкарии. В следующем году 
планируется открытие таких же современных 
центров в Ингушетии и Калмыкии, а также в 
Волгоградской области. В планах создание ещё 
7 «Авангардов» – в Республике Крым, Севасто-
поле, РСО – Алании, Ростовской и Астраханской 
областях, Краснодарском крае и Чеченской Ре-
спублике. Генерал-полковник Сергей Кузовлев 
к этому добавил, что на территории ЮВО ныне 
функционирует около 5300 юнармейских отря-
дов общей численностью почти 180 тысяч чело-
век.

Получив ответы на все вопросы в шта-
бе ЮВО, делегация Общественного совета 
при Минобороны России проследовали в одну 
из воинских частей, входящих в состав 150-й 
Идрицко-Берлинской ордена Кутузова мото-
стрелковой дивизии. С условиями службы и быта 
личного состава 103-го мотострелкового Слуцко-
Померанского Краснознамённого орденов Суво-
рова и Кутузова полка делегацию знакомил ко-
мандующий 8-й гвардейской общевойсковой ар-

мией ЮВО гвардии генерал-лейтенант Андрей 
Сычевой.

Члены Общественного совета возложили 
цветы к бюсту Маршала Советского Союза Ива-
на Степановича Конева, с мая 1944 года коман-
довавшего 1-м Украинским фронтом, в состав 
которого в тот период входило воссозданное в 
наше время воинское соединение. Дочь воена-
чальника Наталья Конева передала в фонд му-
зея полка личные вещи своего легендарного 
отца. В музее бережно хранится золотой ключ 
от военного городка, который в торжественной 
обстановке в 2019 году Президент России Вла-
димир Путин передал командующему войсками 
ЮВО Герою России генералу армии Александру 
Дворникову.

Военный городок строился с нуля и с приме-
нением новейших технологий. Всего для воин-
ских частей 150-й мотострелковой дивизии, рас-
положенных в четырёх военных городках, в чис-
ле которых также Миллеровский, Кадамовский 
и Кузьминский, в эксплуатацию сдано порядка 
200 зданий и сооружений.

Одна из главных особенностей данного воен-
ного городка – пункт отбора на военную службу 
по контракту. Как отметил Павел Гусев, он впер-
вые увидел пункт отбора, соответствующий по 
оснащённости всем возможностям нашего вре-
мени.

Члены делегации увидели своими глаза-
ми операционные и лаборатории, оснащён-
ные современным медоборудованием, пооб-
щались с медицинским персоналом

Для обучения личного состава на террито-
рии военного городка созданы необходимые ин-
фраструктура и учебно-материальная база. Чле-
ны Общественного совета смогли лично в этом 
убедиться, посетив штаб и казарму одного из 
мотострелковых батальонов полка, рассчитан-
ную примерно на 630 военнослужащих. Участни-
ки делегации побывали в столовой, где отведа-
ли армейский обед, высоко оценив организацию 
питания военнослужащих.

Делегация ОС посетила ФГКУ «1602-й воен-
ный клинический госпиталь» Министерства обо-
роны Российской Федерации. С момента его 
формирования, 23 июня 1941 года, и по сей 

день, коллектив этого уникального медицинско-
го учреждения занят спасением жизни и восста-
новлением бойцов. Как пояснил начальник го-
спиталя полковник медицинской службы Вале-
рий Кокоев, в стенах медицинского учреждения 
осуществляется оказание стационарной меди-
цинской помощи при наиболее тяжёлых ране-
ниях и заболеваниях, требующих комплексного 
подхода с применением наиболее сложных и до-
рогостоящих методов обследования и лечения, в 
том числе и оперативного вмешательства, посто-
янного врачебного наблюдения и интенсивного 
ухода за больными.

В год 80-летия 1602-го клинического госпи-
таля был торжественно открыт новый лечебно-
диагностический корпус. Члены Общественно-
го совета посетили новое семиэтажное здание, 
рассчитанное на одновременное размещение 
в нём 245 человек. Члены делегации увидели 
своими глазами операционные и лаборатории, 
оснащённые современным медицинским обору-
дованием, пообщались с медицинским персона-
лом.

Следующим местом посещения делегации 
стал храм Святого Георгия Победоносца – Глав-
ного храма Южного военного округа. Члены ОС 
искренне восхитились проектом строящегося 
объекта культурного наследия региона. Его исто-
рию, насчитывающую без малого 10 лет, гостям 
поведал настоятель Главного храма ЮВО прото-
иерей Валерий Волощук. Как подчеркнул Вале-
рий Волощук, отвечая на вопросы делегации, се-
годня на приходе большое количество просвети-
тельских и образовательных направлений, в ко-
торых проходят занятия по подготовке молодёжи 

для службы в Российской армии. Этот центр уча-
ствует в поисковых вахтах, реконструкциях боёв, 
на базе прихода сотрудниками проводятся уроки 
мужества. Еженедельно проходят экскурсии для 
военнослужащих гарнизона.

Делегация ОС посетила г. Батайска, где рас-
положен военный комиссариат Ростовской об-
ласти. Представители Общественного совета 
узнали, с как новобранцы направляются к ме-
сту прохождения службы, а также ознакомились 
с особенностями проводимой с допризывниками 
работы. Военный комиссар Ростовской области 
полковник Игорь Егоров рассказал членам Об-
щественного совета России об основных показа-
телях работы, а сотрудник военкомата предста-
витель Ассоциации «Мегапир» в Ростовской об-
ласти полковник в запасе Иван Кушнаренко по-
казал последовательность работы призывной 
комиссии. В актовом зале состоялась встреча 
призывников с почётными гостями.

Напутственные слова будущим защитникам 
Родины адресовал первый заместитель секре-
таря Общественной палаты Российской Федера-
ции Герой России Вячеслав Бочаров. Флёра Са-
лиховская, возглавляющая Комитет солдатских 
матерей России, сказала призывникам, что они 
всегда могут рассчитывать на её помощь в реше-
нии любых вопросов. Заключая беседу, Павел Гу-
сев выразил уверенность, что некоторые из на-
ходящихся в зале в этот день призывников на-
долго свяжут свою жизнь с нашими доблестны-
ми Вооружёнными Силами, оставшись на кадро-
вую службу.

Рабочая поездка членов делегации продол-
жилась в республике Крым. По плану работы чле-
ны делегации отправились в город-герой Сева-
стополь, где встретились с командованием Чер-
номорского флота и администрацией города. В 
зале штаба ЧФ они обсудили ряд важных вопро-
сов, касающихся жизни и быта военнослужащих-
черноморцев и членов их семей, социальных га-
рантий военных пенсионеров, а также военно-
патриотического воспитания молодёжи.

– Черноморский флот продолжает процесс 
модернизации на фоне выполнения боевых и 
учебных задач в зоне своей ответственности, в 
том числе и в Средиземноморье, – обращаясь 
к представителям делегации, сказал командую-
щий Черноморским флотом адмирал Игорь Оси-
пов. В свою очередь, присутствующий на встре-
че заместитель губернатора города Севастополя 
Игорь Михеев отметил беспрецедентный вклад 
российских военных, которые в кратчайшие сро-
ки решили одну из важнейших проблем региона 
– обеспечение полуострова водой.

30 лучших военнослужащих и сотрудни-
ков ведомственных организаций ЮВО на-
граждены грамотами Общественного сове-
та при Минобороны РФ и ценными подарками

Члены делегации побывали в Черноморском 
высшем военно-морском ордена Красной Звез-
ды училище имени П.С. Нахимова, где лично убе-
дились в том, что за семь лет училище преодоле-
ло грандиозный путь по внедрению новых стан-
дартов образования. Экскурсию по учебному за-
ведению для почётных гостей провёл кандидат 
военных наук, доцент контр-адмирал Александр 
Гринкевич, возглавляющий эту уникальную куз-
ницу кадров для Военно-Морского Флота России 
и ряда других дружественных нам стран.

Представители Общественного совета при 

Минобороны России побывали в аудиториях учи-
лища, где понаблюдали за организацией учеб-
ного процесса, обращая внимание на учебно-
материальную базу, используемую курсантами 
во время занятий, пообщались с будущими офи-
церами.

Члены делегации посетили фрегат «Адмирал 
Макаров». На вопросы представителей делега-
ции ответил заместитель командира корабля по 
военно-политической работе капитан 3 ранга Ро-
ман Лукьянчук. Условия службы экипажа фрега-
та, размер денежного довольствия и ряд других 
«житейских» вопросов интересовали членов Об-
щественного совета при МО РФ не меньше, чем 
боевые характеристики корабля, который пре-
восходит крупные надводные корабли стран 
НАТО. На все вопросы были получены развёрну-
тые ответы.

Делегация посетила один из старейших в на-
шей стране госпиталей – ФГБУ «1472-й военно-
морской клинический госпиталь», расположив-
шийся в живописном месте Черноморского по-
бережья. Госпиталь – ровесник Севастополя и 
Черноморского флота, он основан в 1783 году. 
Встречал делегацию начальник госпиталя пол-
ковник медицинской службы Владислав Муры-
нин. Он провёл экскурсию по территории и корпу-
сам медицинского учреждения. Сегодня «1472-й 
военно-морской клинический госпиталь» – мно-
гопрофильное специализированное лечебно-
профилактическое учреждение, а также учебная 
база медицинской службы Черноморского фло-
та. В отделениях госпиталя, его филиалах и струк-
турных подразделениях трудится более 300 вра-

чей различных специальностей, в том числе 8 за-
служенных врачей Российской Федерации, Укра-
ины и Республики Крым, 15 кандидатов меди-
цинских наук. Более 75 процентов врачебного и 
сестринского персонала имеет высшую и первую 
квалификационную категорию.

Далее делегация посетила ФГБУ «Сакский 
военный клинический санаторий имени Н.И. Пи-
рогова». Начальник санатория Игорь Довгань по-
делился с гостями планами развития, как сана-
тория, так и курортной отрасли в целом. Как рас-
сказал Игорь Александрович, существенным ша-
гом развития санатория стало внедрение 50 ин-
новационных технологий, связанных с новыми 
лечебными технологиями, применяемыми ныне 
в здравнице. При этом санаторий имени Н.И. Пи-
рогова сумел сохранить, приумножить и усовер-
шенствовать богатое наследие лучших лечебных 
реабилитационных методик военной медицины 
советских времён, дополнив их отличными меди-
цинскими кадрами и современным инновацион-
ным оборудованием.

Членов делегации посетили г. Феодосию, где 
ныне строится новый военный объект. 1 декабря 
2021 года в Феодосии будет сформирован но-
вый десантно-штурмовой полк. Его формирова-
ние проходит на базе 56-й десантно-штурмовой 
бригады, дислоцируемой в городе Камышине 
Волгоградской области. К концу года будет вве-
дена в эксплуатацию первая очередь объектов 
военного городка, строящегося для десантников. 
Здание штаба, два солдатских общежития на 300 
человек, столовая на 750 мест и два КПП, а так-
же площадка для военной и специальной техни-
ки – всё это будет готово к декабрю. Решаются 
вопросы по размещению семей военнослужа-
щих. Работа в этом направлении проводится. И 
участники встречи уверены, что все вопросы бу-
дут решёны.

…По окончании работы в южном регионе 
Члены Общественного совета при Минобороны 
России вернулись в Москву, для подготовки до-
клада министру обороны по итогам поездки.
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АССОЦИАЦИЯ И СОЮЗ ВЕТЕРАНОВ СНГ

РЕШЕНИЕ 12 КОНФЕРЕНЦИИ ВЫПОЛНЕНО

МЕРОПРИЯТИЕ В ЧЕСТЬ ГЕНЕРАЛИССИМУСА А. СУВОРОВА

Председатель Совета директоров Ассоциа-
ции В.Н. Богатырев принял участие в VIII съез-
де Международного союза «Содружество обще-
ственных организаций ветеранов (пенсионе-
ров) независимых государств».

«Сегодня мы открываем в сердце нашей Ро-
дины — городе-герое Москве — памятник тем, 
кто по зову любящего сердца всегда делит со сво-
ими мужьями-офицерами не только радости, 
но и трудности военного быта. Уникальными лич-
ными качествами этих самоотверженных жен-
щин восхищаются и вдохновляются поэты, писа-
тели, художники, композиторы, режиссёры, все те, 
кто создаёт трогательные истории о любви и пре-
данности… Тема вечная… Теперь настала очередь 
и скульпторов», — отметил первый заместитель 
начальника Главного военнополитического управ-
ления Вооружённых Сил РФ генерал-лейтенант 
Алексей Цыганков.

Идея создания и установки памятника в честь 
офицерской жены высказывалась в военной сре-
де неоднократно. В результате доброе начина-
ние осуществилось при поддержке инициативной 
группы ветеранов Военно-строительного комплек-
са, в том числе и Героя Социалистического Труда 
генерал-лейтенанта Алексея Макарычева, заслу-
женного строителя РСФСР генерал-полковника 
Леонида Шумилова.

Памятник представляет собой символиче-
ский, собирательный образ женщины, стоящей 
на крыльце. Она либо только что встретила люби-
мого с работы, либо ожидает его возвращения. 

Высота композиции 2270 мм. Рядом установле-
на плита, на которой высечены памятные строки 
из стихотворения поэта-фронтовика Евгения Дол-
матовского: «Низко кланяюсь вам, офицерские 
жёны. В гарнизонах, на точках, вдали от Москвы, 
Непреклонен устав и суровы законы, По которым 
живёте и служите вы».

В заключении, торжественной церемонии от-
крытия новой памятника в центре столицы, стало 
выступление солистки Центрального Дома Россий-
ской Армии имени М. В. Фрунзе, заслуженной ар-
тистки России Наталии Москвиной. Она исполнила 
песню на слова Ларисы Рубальской и музыку Алек-
сандра Добронравова, которая так и называется: 
«Офицерские жёны».

Ирина ПАВЛЮТКИНА

Национальная Ассоциация «Мегапир» и 
Общероссийская общественная организа-
ция «Российское кадетское братство» в рам-
ках соглашения о сотрудничестве и совмест-
ной деятельности провели торжественные ме-
роприятия, посвященные 291-й-годовщине со 
дня рождения генералиссимуса Александра  
Суворова.

Руководители, в лице члена Общественной па-
латы Российской Федерации, председателя Сове-
та Национальной Ассоциации «Мегапир» Алексан-
дра Каньшина, председателя Правления Правле-
ния Ассоциации - президента Фонда «ОФИЦЕР-
СКОЕ БРАТСТВО» генерал-полковника Владими-
ра Зарицкого и председателя Общероссийской об-
щественной организации «Российское кадетское 
братство» генерал-полковника Владимира Чирки-
на, возложили цветы к памятнику выдающегося 
русского архистратига, генералиссимуса всех во-
йск Российских Александра Васильевича Суворо-
ва – светлейшего князя Италийского, графа Рым-
никского, фельдмаршала Сардинского и Австрий-
ского, кавалера всех российских и множества ино-
странных орденов, полководца, не имеющего себе 
равных и не знавшего поражений. Затем руково-
дители, ветераны военной службы обсудили во-
просы применение опыта в нравственном и па-
триотическом воспитании молодёжи, направлен-
ные на оздоровление общества.

Александр Каньшин поздравил собравшихся с 
Днем рождения великого полководца, поблагода-
рил их за активную жизненную позицию, за нерав-
нодушие и всестороннее участие в жизни Обще-
российской общественной организации «Россий-
ское кадетское братство», а генерал-полковник 
Владимир Зарицкий наградил наиболее актив-

ных ветеранов общественными наградами Наци-
ональной Ассоциации «Мегапир».

За многолетнюю добросовестную военную 
службу, соблюдение и приумножение традиций 
офицерского корпуса, офицерской чести и досто-
инства награждены памятной медалью «Офицер-
ское братство» полковник в отставке Сергей Куле-
шов и лейтенант в отставке Александр Егоров.

За многолетнюю добросовестную трудовую 
деятельность, большой вклад в развитие ветеран-
ского движения, военно-патриотическое воспи-
тание подрастающего поколения и духовное воз-
рождение России награждена памятной меда-
лью «За вклад в ветеранское движение» Надежда  
Ефремова.

В завершение встречи председатель Правле-
ния Ассоциации генерал-полковник Владимир За-
рицкий рассказал о работе мегапировцев, прове-
денной в 2021 году, отметил приоритет и значи-
мость реализуемых проектов, поделился планами 
на будущий год.

Председатель Правления Национальной 
Ассоциации «Мегапир» генерал-полковник В.Н. 
Зарицкий назначил полковника П.А. Дурягина 
представителем Ассоциации в городе Москве. 
Павел Алексеевич имеет большой опыт рабо-
ты с офицерами запаса, уделяет внимание во-
просам развития и совершенствования взаи-
модействия с ветеранскими организациями, 
юнармейским движением.

В.Н. Зарицкий вручил П.А. Дурягину значок ор-
ганизации, удостоверение представителя Ассоци-
ации в городе Москве, атрибутику и справочный 
материал для организации работы.

П.А. Дурягин считает, что ветераны военной 
службы не должны быть обделены заботой и вни-
манием. Применение их опыта в нравственном и 
патриотическом воспитании молодёжи входит в 
сферу основных приоритетов государства, направ-
ленных на оздоровление общества и укрепление 

его духовных основ. Ветеранские организации во-
енных комиссариатов города Москвы с их огром-
ным накопленным потенциалом положительных 
традиций и ценностей, профессионального опыта 
имеют большое значение.

2022

В канун Дня работника органов безопасно-
сти Почетный гражданин города Беслана, член 
Общественной палаты Российской Федерации, 
Председатель Совета Национальной Ассоциа-
ции Ассоциации «Мегапир» А.Н. Каньшин при-
нял участие в траурной церемонии возложения 
цветов к могилам на Аллее героев спецназа на 
Николо-Архангельском кладбище Москвы,  ор-
ганизованной  Комиссией по безопасности Об-
щественной палаты Российской Федерации со-
вместно с Ассоциацией. 

Первый заместитель Секретаря ОП РФ Герой 
России Вячеслав Бочаров, первый заместитель 
председателя Комиссии по безопасности и взаи-
модействию с ОНК Михаил Аничкин, член комис-
сии, председатель Совета Ассоциации «Мегапир» 
Александр Каньшин и ветераны специальных под-
разделений органов безопасности отдали дань па-
мяти, возложили цветы и вспомнили подвиги со-
трудников ФСБ России, бойцов легендарных спец-
подразделений, героически погибших при защите 
детей во время террористического акта в Беслане 
в 2004 году.

В связи с проведением мероприятия,  член Об-
щественной палаты РФ, Председатель Совета Ас-
социации Александр Каньшин заявил: «Общество 
будет поддерживать и всестороннее помогать в ге-
роическом труде тех, кто не жалеет моральных и 
физических сил, здоровья и жизни для защиты и 
безопасности каждого гражданина, стоит на стра-
же национальных интересов, защищает сувере-
нитет и территориальную целостность Российской 
Федерации».

Важно открыто демонстрировать поддержку 
гражданского общества всем тем, кто беззаветно 
служит интересам Отечества, не жалеет здоровья и 
жизни для защиты и безопасности каждого жителя 
России»,  - заключил Александр Каньшин. 

По завершении церемонии в Общественной 
палате РФ состоятся обмен мнениями о повыше-
нии эффективности взаимодействия ветеранско-
го сообщества органов госбезопасности с институ-
тами гражданского общества в интересах защиты 
национальной безопасности России и патриотиче-
ского воспитания молодежи. 

В обсуждении приняли участие Первый заме-
ститель Секретаря Общественной палаты РФ Герой 

России В.А. Бочаров, Первый заместитель Предсе-
дателя Комиссии по безопасности и взаимодей-
ствию с ОНК М.С. Аничкин, Председатель Совета 
директоров Ассоциации В.Н. Богатырев.

В своих выступлениях они отметили, что в се-
годняшней обстановке борьба против междуна-
родного терроризма и экстремизма, которые угро-
жают мировой цивилизации и национальной без-
опасности России, невозможна без сильного госу-
дарства и его важнейшей составляющей  - Феде-
ральной службы безопасности.

В настоящее время попытки экстремистов во-
влечь молодых людей в преступные сообщества и 
дестабилизировать обстановку внутри нашей стра-
ны не только не ослабевают, но и значительно ак-
тивизировались. По данным Национального анти-
террористического комитета, за 2021 год сотруд-
никами ФСБ было предотвращено 65 террористи-
ческих преступлений, нейтрализовано 23 банди-
та, задержано 312 боевиков и 821 пособника. На 
днях проведена крупнейшая операция против сто-
ронников экстремистской молодежной группиров-
ки украинских неонацистов,  готовившей теракты 
и массовые убийства: в 37 регионах России выяв-
лено сразу 106 последователей этого бандитского 
сообщества.

В завершении мероприятия ветераны органов 
безопасности были награждены общественными 
наградами «Мегапира», которые вручил Председа-
тель Совета Ассоциации А.Н. Каньшин.

ЧЕСТВОВАНИЕ ВЕТЕРАНОВ ОРГАНОВ БЕЗОПАСНОСТИ

«МЕГАПИР» ГОРДИТСЯ 
ДОСТИГНУТЫМ И 

УВЕРЕННО СМОТРИТ  
В БУДУЩЕЕ!
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